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Заявление Председателя 
Совета Министров СССР 

товарища Н. С. ХРУЩЕВАМОСКВА, 27 декабря. (ТАСС). Председатель Совета Министров СССР Н . С . Хрущев сделал заявление по поводу Декларации о предоставлении независимости колониальным странам и народам, принятой Генеральной Ассамблеей ООН 14 декабря 1960 года. ^Есть основание рассматривать принятую Генеральной Ассамблеей ООН Декларацию как большую победу стран, которые занимают последовательную позицию в борьбе за мир и независимость народов, указывает Н. С . Хрущев. Это большая победа социалистических государств, которые неизменно выступают за национальное освобождение и возрождение всех угнетенных народов, это большая победа внешней политики независимых государств Азин, Африки и Латинской Америки, борющихся против колониализма, это, наконец, победа всех миролюбивых и свободолюбивых стран и сил на Западе.Н . С . Хрущев указывает, что суть советских предложений, которые от начала до конца проникнуты благородными ленинскими идеями о свободе, равенстве и дружбе наций и народов, нашла свое отражение в решении Организации Объединенных Наций. Таким образом, советская Декларацм может рассматриваться как политическое обоснование постановления ООН.Принятая Генеральной Ассамблеей Декларация, отмечает Н . С. Хрущев, показывает, насколько вырос и окреп в наши дни единый фронт борьбы против позорного колониального ига. Даже капиталистические страны, такие, как Австрия, Швеция, Дания, Норвегия, Финляндия, Канада, Новая Зеландия и многие другие, присоединились к решению о ликвидации колониализма.Все это говорит, продолжает Н . С . Хрущев, о правильности утверждения Советского правительства, в том числе и во внесенной нами Декларации, что колониализм стал тяжким грузом для всех стран и народов, что час его пробил и он должен быть похоронен. Советские люди от всей души приветствуют расширение фронта борьбы против колониализма.Называя принятие Декларации о предоставлении независимости колониальным странам и народам важным решением, Н . С . Хрущев отмечает, что «народы могут поздравить себя с крупным успехом».Великое значение происходящего сейчас укрепления общемирового фронта борьбы против колониализма заключается и в том, подчеркивает ’ Н. С . Хрущев, что вместе с разрушением колониализма во всех его видах и проявлениях будут рушиться стены, которые империализм возводил между различными народами и странами. Еще быстрее будет рушиться насаждавшееся на протяжении веков недоверие между нациями, народами и племенами, расти и крепнуть их братская солидарность и сотрудничество. Тем самым закладываются и более прочные основы для мирного сосуществования государств с различным социальным строем.Разумеется, заявляет Н. С. Хрущев, мы не можем не видеть различия между тем решением, которое принято Генеральной Ассамблеей ООН, и Декларацией, которая была внесена на ее рассмотрение Советским щ>авитель- ством. Декларация Советского Союза отличается гораздо большей широтой и основательностью, ясностью и последовательностью, она содержит острую и глубокую критику современного колониализма, выражает интересы подавляющего большинства человечества. Предложения Советского правительства более отчетливы. Они направлены на основательную перестройку тех отношений между государствами и народами, которые получены в на- Йедство от прежних времен, когда в мире господствовал империализм. Поэтому мы считаем, что предложения Советского Союза более полно отвечают назревшим требованиям времени, чаяниям народов колониальных и зависимых стран.Н . С . Хрущев напоминает, что по разным разделам советской Декларации «за» голосовало от 25 до 32 стран при 29— 30 странах воздержавшихся. Иначе говоря, за советский проект голосовали страны, где проживает подавляющее большинство человечества. Таким образом, идеи советской Декларации отвечают интересам большинства населения земли как широкая политическая платформа в борьбе против колониализма.Н . С. Хрущев указывает, что колониальные державы воздержались при голосовании, они не поддержали резолюцию даже в неполном виде. Ясно, что за этим поведением колониальных держав скрывается их стремление удержать и отстоять прогнившую колониальную систему. Это должны учитывать все народы.Кровавые события в Алжире, Конго, Лаосе, происки против независимой Кубы и многих других государств, заявляет Н. С. Хрущев, красноречиво говорят о том, что борьба за освобождение от колониального ига потребует еще большого напряжения сил. Главная задача сейчас —  добиться, чтобы воля народов, выраженная в Декларации ООН, была претворена в жизнь, чтобы провозглашенные в этой Декларации требования не остались на бумаге, а были воплощены в практические дела.Если колониальные державы, говорится в заявлении, бросая вызов ООН, будут и дальше препятствовать освобождению угнетенных народов и противиться их независимости, то этим народам не останется ничего другого, как в решительной борьбе смести все препятствия, воздвигаемые на их пути. И в этой борьбе они не останутся одинокими.Н. С . Хрущев указывает, что Советское правительство гордится тем, что историческое решение Организации Объединенных Наций о ликвидации колониализма принято по инициативе социалистического Советского государства.Какие бы препятствия ни чинили колонизаторы, говорится в заключение заявления; грабительские и разбойничьи порядки, которые установлены империализмом, неизбежно пойдут на слом и свалку истории. Народы всего мира ждут этого часа и борются за его приближение.

1 9 S 1 "&  будет  годом новых побед
На сессии Верховного Совета РСФ СРДва дня депутаты Верховного Совета РСФСР обсуждали представленные на рассмотрение сессии Государственный план развития народного хозяйства и Государственный бюджет Российской Федерации на 1961 год. С трибуны Большого Кремлевского дворца выступали рабочие, колхозники, партийные и советские работники, общественные деятели —

люди известные, пользующиеся любовью, уважением своих избирателей.Утром 27 декабря продолжались прения по докладам. Горячей заинтересованностью в успешном претворении в жизнь задач семилетки были проникнуты речи депутатов.Н А Р А Щ И В А Т Ь  Т Е М П Ы , Л У Ч Ш Е  И С П О Л Ь З О В А Т Ь  Р Е З Е Р В ЫЗаместитель председателя исполкома Моссовета депутат С. С. Тихоми
ров нарисовал перспективу дальнейшего развития столицы нашей Родины —  Москвы. В настоящее время территория города равна 267,5 тысячи гектаров. Население Большой Москвы —  7 миллионов человек. Московские организации принимают меры к тому, чтобы Москва стала самым красивым и благоустроенным городом в мире. Практическое решение этого вопроса уже нашло свое отражение в программе развития городского хозяйства на 1961 год. Объем капитальных работ по реконструкции города и развитию его хозяйства в новом году возрастет на 9,4 процента. Главное внимание уделяется строительству жилищ и культурно-бытовых учреждений. В Москве намечается построить 3.700 тысяч квадратных метров жилой площади, или 116 тысяч квартир, 58 школьных зданий, больницы более чем на 4 тысячи коек, детские сады и ясли на 28 тысяч мест. Половина всей новой жилой площади будет сооружена из полносборных конструкций и деталей.О замечательных переменах в жизни Архангельской области говорил депутат К. А. Новиков. Область превращается в высокоразвитый промышленный район страны. В настоящее время заводы этого северного края дают более 50 процентов экспорта лесопильной продукции. Леспромхозы и лесозаводы поставляют лес и пиломатериалы в 42 экономических района Советского Союза. В 1961 году вступят в строй крупнейший в Европе Котласский целлюлозно-бумажный комбинат и вторая очередь Архангельского бумажного комбината. К концу семилетки в области будет вырабатываться свыше 1.370 тысяч тонн целлюлозы, более 200 тысяч тонн бумаги и 620 тысяч тонн картона.По семилетнему плану развития народного хозяйства в Архангельском экономическом районе особое внимание уделяется лесозаготовительной

промышленности. Объем вывозки леса в 1965 году предусмотрено увеличить до 25 миллионов кубометров, или на37,5 процента по сравнению с 1958 годом. Депутат К. А . Новиков ставит вопрос об увеличении капиталовложений в лесозаготовительную промышленность области.Механик драги прииска имени Гастелло Магаданской области депутат А. Г. Коршенков сообщил, что в результате самоотверженного труда горняков, оленеводов, рыбаков, охотников, других тружеников все отрасли хозяйства северной Магаданской области развиваются более высокими темпами, чем предусмотрено семилетним планом. Неузнаваемо изменился этот далекий край. На преображенной земле выросли десятки приисков, рудников и заводов, залсглись электрические огни колхозных и совхозных поселков. Радио разнесло по Чукотской тундре новые песни, песни радостного труда.Депутат заявил, что область досрочно выполнила годовой план добычи золота, обязательства по добыче олова, вольфрама и ряда других видов продукции. Прииск имени Гастелло, на котором работает тов. Еор- щенков, дал государству свыше 2,5 миллиона рублей экономии.Депутат предложил увеличить ассигнования на строительство жилых домов. Он критиковал Главснабсбыт и Министерство морского флота за то, что они не создают необходимые в условиях севера годовые запасы оборудования и материалов. Несмотря на решение правительства. Министерство связи до сих пор не обеспечило портативными радиостанциями пастухов, оленеводов, охотников, промысловиков. Главное управление Гражданского воздушного флота должно резко увеличить парк вертолетов, играющих большую роль в работе геологических партий.Выступает депутат А. А. Егоров (Калужская область). Он приводит [цифры, которые характеризуют вклад

калужан в общенародное дело. Объем промышленного производства в области возрос за год на 12,9 процента, производительность труда увеличилась на 6,5 процента, себестоимость продукции снижена на 2,5 процента.Депутат говорит о подъёме сельского хозяйства. Колхозы и совхозы области перестроили структуру посевных площадей, значительно расширили посевы более урожайных, экономически выгодных сельскохозяйственных культур, таких, как ку

куруза, вика, ранний картофель, лен- долгунец. Это позволило, несмотря на неблагоприятные погодные условия, повысить урожайность, увеличить валовые сборы сельскохозяйственных культур.Готовясь достойно встретить январский Пленум Центрального Комитета КПСС, сообщает тов. Егоров, труженики сельского хозяйства области досрочно выполнили годовые планы продажи государству зерна, мяса, молока, яиц, картофеля и овощей.Н А Ш А  Ц Е Л Ь — К О М М У Н И З МКоллектив, в котором я работаю, говорит помощник мастера Купавин- ской фабрики М. И. Рожнева, —  это лишь маленькая частичка нашего народа. Но как в капле воды отражается луч солнца, так и в жизни небольшого коллектива видны огромные успехи нашей Родины. Фабрика досрочно,26 декабря, выполнила план второго года семилетки, дав сверх программы на 15 миллионов рублей высококачественных шерстяных тканей.Сэкономлено около 50 тонн сырья и полуфабрикатов, которых достаточно для выработки 60 тысяч метров тканей. Около 200 рабочих достигли уровня производительности, запланированного на 1965 год. Весь коллектив принял твердое решение достичь этого уровня в целом по предприятию в 1963 году.Во всем этом, подчеркивает депутат, большую роль сыграло замечательное движение бригад и ударников коммунистического труда, в котором участвует уже три четверти коллектива. Коммунистическими обязательствами предусмотрено, чтобы к концу семилетки каждый рабочий ведущей профессии имел среднее и среднетехническое образование. Я  с удовлетворением могу доложить сессии, говорит М. И. Рожнева, что уже сейчас на фабрике каждый пятый работающий имеет среднее, среднетехническое или высшее образование.Огромен авторитет, велика роль нашей страны в решении важнейших шетии. 21 декабря, говорит вопросов современности, в борьбе за мир. Поэтому так часто звучит в выступлениях депутатов дорогое всем народам земли слово «мир». Депутаты поддерживают Заявление Московского совещания представителей коммунистических и рабочих партий и Обращение к народам всего мира, заявляют, что в этих документах даны глубокие и ясные ответы на самые острые и жгучие вопросы, которые
Собраний актива партийных организаций
ЛЕНИНГРАД. 26 декабря в Таврическом дворце в обстановке большого политического подъема состоялось собрание актива ленинградской партийной организации, посвященное итогам Совещания представителей коммунистических и рабочих партий.С докладом об итогах Совещания представителей коммунистических и рабочих партий выступил член Президиума ЦЕ КПСС, Председатель Президиума Верховного Совета СССР тов. Л. И. Брежнев. Докладчик глубоко раскрыл значение итогов работы Совещания, братскую атмосферу, в которой обсуждались важнейшие проблемы коммунистического и рабочего движения. Он охарактеризовал содержание исторических документов, принятых на Совещании, обогащающих сокровищницу марксизма-ленинизма и отражающих единое мнение коммунистических и рабочих партий по важнейшим проблемам современности и мирового развития.Значительную часть доклада тов. Л. И. Брежнев посвятил задачам, стоящим перед партийными организациями в борьбе за выполнение и перевыполнение народнохозяйственных планов, за досрочное завершение заданий семилетки.Выступая на собрании, его участники выражали горячее одобрение документов исторического Совещания в Москве.Секретарь парткома завода «Светлана» М. И. Артемьев, обмотчик завода «Электросила» Ю. А . Врублевский рассказали о могучем политиче-

ВЫСОКАЯ ОЦЕНКА ПРОИЗВОДСТВЕННОЙ ПОБЕДЫ 
ТРУДЯЩИХСЯ МОСКОВСКОЙ ОБЛАСТИЦК КПСС и Совет Министров СССР горячо поздравили трудящихся Moj сковской области с трудовой победой —  досрочным завершением государственного плана 1960 года по выпуску промышленной продукции. В приветствии выражается уверенность в том, что трудящиеся Московской области с еще большей настойчивостью будут бороться за улучшение качественных показателей в работе, добьются в третьем году семилетки новых успехов и внесут свой достойный вклад в дело построения материально-технической базы коммунизма в нашей стране.В своем рапорте. адресованном Центральному Комитету КПСС, Совету Министров СССР. Первому секретарю ЦК КПСС и Председателю Совета Министров СССР товарищу Никите Сергеевичу Хрущеву, трудящиеся Московской области с чувством глубокого удовлетворения и большой радости докладывают, что принятые обязательства на 1960 год успешно выполнены.Государственный план по выпуску валовой продукции и производству важнейших изделий завершен досрочно, 20 декабря. До конца года сверх плана будет дано продукции, главным образом за счет роста производительности труда, на сотни миллионов рублей, в том числе десятки тысяч тонн высококачественной стали в

проката, цемента, миллионы метров хлопчатобумажных, шерстяных и шелковых тканей, 100 тысяч пар кожаной обуви и много другой продукции.Трудящиеся Московской области сообщают, что промышленность досрочно выполнила принятые социалистические обязательства по ускорению темпов технического прогресса, изготовлены и внедрены новые автоматические и полуавтоматические линии, образцы новых машин, оборудования, материалов, приборов, сотни видов новых тканей и много другой продукции. Перевыполнено задание по росту производительности труда.
Мы рады доложить ЦК КПСС, 

Совету Министров СССР и Вам, наш 
дорогой Никита Сергеевич, что в на
стоящее время промышленность Мо
сковской области по уровню произ
водства и производительности труда 
идет с опережением на полтора года 
против контрольных цифр семилетки, говорится в рапорте.- Московский областной комитет КПСС, Мособлисполком и Мособлсов- нархоз от имени трудящихся области заверяют, что рабочие, инженерно- технические работники и служащие индустриального Подмосковья еще выше поднимут творческую инициативу в борьбе за дальнейшее ускорение темпов технического прогресса, за улучшение качественных показате

лей в работе, добьются в третьем году семилетки новых успехов и внесут свой достойный вклад в дело дальнейшего роста могущества нашей Родины. (ТАСС).

ском и трудовом подъеме среди коллективов их предприятий в связи с изучением документов Совещания, о выполнении ипинградцами своего интернационального долга —  поставках странам социалистического лагеря машин и оборудования.Собрание актива единодушно одобрило работу Совещания, его исторические документы и заверило ленинский ЦК КПСС, что коммунисты, все трудящиеся Ленинграда и области и впредь будут крепить свои ряды, высоко нести знамя марксизма-ленинизма, еще теснее сплотятся вокруг Центрального Комитета нашей родной Коммунистической партии.Цартийный актив обратился к ЦК КЦСС и Н. С. Хрущеву с приветственным письмом.РИГА. Латышский народ, как и все советские люди, с огромным удовлетворением встретил программные документы ноябрьского Совещания представителей коммунистических и рабочих партий. 26 декабря в Государственном академическом театре оперы и балета Латвийской ССР состоялось собрание партийного актива, на котором присутствовало более 1.200 передовиков промышленности и сельского хозяйства, партийных, советских и профсоюзных работников, хозяйственных руководителей, деятелей науки и культуры. С докладом об итогах Московского совещания выступила член Президиума ЦК КПСС тов. Е . А. Фурцева.Тов. Е . А. Фурцева подробно охарактеризовала историческое значение документов, принятых Совещанием. Она остановилась также на стоящих перед республиканской партийной организацией задачах по мобилизации трудящихся на борьбу за досрочное завершение заданий семилетки и дальнейшее укрепление могущества Родины.Участники собрания активно обсуждали итоги Московского совещания.Собрание актива целиком и полностью одобрило итоги Московского совещания и заверило ЦК КПСС, что

коммунисты Латвии будут и впредь настойчиво мобилизовывать трудя-, щихся на борьбу за успешное вьшол- нение заданий семилетиего плана, за претворение в жизнь великих задач коммунистического строительства.КЕМЕРОВО. Здесь 26 декабря состоялось собрание актива областной партийной организации, посвященное итогам Московского совещания представителей коммунистических и рабочих партий. С докладом об итогах Совещания выступил главный редактор газеты «Правда» П . А. Сатюков.Угольщики, металлурги, химики, машиностроители —  все трудящиеся индустриального Кузбасса горячим одобрением встретили исторические документы Совещания, Заявление и Обращение к народам всего мира, знаменующие непоколебимое единство братских партий в борьбе за мир, против поджигателей новой войны. Итоги Совещания, единодущно отмечали выступавшие, повсюду вызвали новый подъем политической и трудовой активности масс.Участники собрания горячо одобрили работу Московского совещания, политическую линию и деятельность делегации КПСС во главе с товарищем Н. С. Хрущевым. (ТАСС).

волнуют сегодня всех людей на земле. Эту мысль образно выразил сталевар Кузнецкого металлургического комбината Н. В. Коняхин. В Заявлении Совещания, говорит он, с новой силой подчеркивается, что страны социалистического лагеря влияют на международную обстановку прежде всего своими хозяйственными успехами. Вот почему мы должны работать с каждым днем все лучше, сознавая, что это не только наше внутреннее дело, но и интернациональный долг.От имени своих товарищей по труду, по поручению всех трудящихся Кемеровской области Н. В. Коняхин заверяет депутатов в том, что они не пожалеют сил, чтобы справиться с заданиями третьего года семилетки.Народы 60 национальностей трудятся в Российской Федерации в дружной братской семье. Их успехи яркой страницей войдут в летопись побед советского народа в строительстве коммунизма. Страна горцев —  Дагестан не только край садов, но и один из промышленных центров Российской Федерации.. В 1961 году, рассказывает депутат Н. А. Воронов- 
сний, заводы Дагестана начнут производить шлифова.дьные станки и электромагнитные автоматы. Будет освоено крупное нефтяное месторождение.Хорошо идут дела и у  соседей дагестанцев —  народов Чечено-Ингу-депутат
И, А. Алмазов, трудящиеся республики выполнили план 1960 года. Славный коллектив нефтяников республики решил завершить задание семилетки за четыре года.Особенностью промышленного развития Иркутского экономического района в текущем семилетии является опережающий другие отрасли промышленности рост энергетических мощностей. За последние семь лет объем п^юмыщленного производства возрос в два раза, а производство электроэнергии за это же время увеличилось в пятнадцать раз. Благодаря вводу в строй Иркутской ГЭС и ряда тепловых электростанций в области уже сейчас вырабатывается электроэнергии в 35 раз больше, чем в 1956 году. К концу семилетки будут построены Братская ГЭС, Мама- канская ГЭС, ряд новых мощных тепловых станций.Об этом бурном росте энергетических мощностей говорил в своем вы

ступлении начальник строительства Братской ГЭС депутат И. И. Найму- 
шин. Он подчеркнул, что настоящее семилетие является решающим этапом в осуществлении идей великого Ленина о сплошной электрификации страны.В 1961 году строителям предстоит решить целый ряд сложных задач. Особенно резко возрастут темпы бетонных работ на основных сооружениях гидроузла.Нет сомнения в том, сказал депутат, что наш коллектив в ответ на заботу, помощь партии и правительства сдержит слово, данное товарищу Н . С. Хрущеву, и введет в эксплуатацию в будущем году первые агрегаты Братской ГЭС, что явится достойным вкладом в дело построения коммунизма в нашей стране.Обсуждение докладов о Государственном плане развития народного хозяйства и Государственном бюджете РСФСР на 1961 год закончено.С заключительным словом выступил заместитель Председателя Совета Министров РСФСР, Председатель Госплана РСФСР депутат К. М. Гераси
мов. Он отметил, что план на сессии получил полное одобрение и единодушную поддержку. Выступавшие депутаты подчеркивали, что в плане правильно учтены директивы X X I съезда КПСС и решения последующих Пленумов ЦК КПСС по обеспечению нового мощного подъема народного хозяйства и неуклонному повышению благосостояния трудящихся.Тов. Герасимов заявил, что в соответствии с предложениями и замечаниями Н. С. Хрущева, сделанными 24 декабря на заседании Совета Министров СССР, о том, чтобы новые ресурсы, полученные в результате перевыполнения плана за истекшие два года семилетки, были направлены на ускорение развития промышленности и сельского хозяйства и удовлетворение растущего спроса населения, правительством Российской Федерации будут рассмотрены выдвинутые депутатами вопросы ■ о дополнительных капиталовложениях на отдельные мероприятия.Верховный Совет республики единогласно принимает Закон Российской Советской Федеративной Социалистической Республики о Государственном плане развития народного хозяйства РСФСР на 1961 год.После заключительного слова Министра финансов РСФСР депутата 
И. И. Фадеева депутаты единогласно принимают Закон Российской Советской Федеративной Социалистической Республики о Государственном бюджете РСФСР на 1961 год. Государственный бюджет РСФСР утвержден по доходам и расходам в новом масштабе цен в сумме 25.488.372 тысячи рублей. Затем принимается постановление Верховного Совета РСФСР об утверждении отчета об исполнении Государственного бюджета республики за 1959 год.На этом четвертая сессия Верховного Совета РСФСР пятого созыва закончила работу.

Спец. корр. ТАСС Н. ЖЕЛЕЗНОВ,
В. КНЯЗЕВ, Б. ЛУКЬЯНОВ.

Т О Р Г О В О - Э К О Н О М И Ч Е С К О Е
С О Т Р У Д Н И Ч Е С Т В О24 декабря в Москве подписаны соглашение об оказании Советским Союзом в 1961— 1967 годах технического содействия Корейской Народно-Демократической Республике в строительстве и расширении ряда промышленных предприятий и электростанций и соглашение о взаимных поставках товаров СССР и КНДР в 1961— 1965 годах.По просьбе правительства КНДР Советский Союз окажет техническое содействие КНДР в расширении металлургического завода им. Ким Ча- ка в г. Чонгдине, в строительстве Пукчанской и Пхеньянской тепловых электростанций, нефтеперерабатывающего завода, киностудии и предприятий легкой промышленности по

производству льняных и шерстяных тканей.Товарооборот между СССР и КНДР за период с 1961 по 1965 годы увеличится более чем на 80 процентов по сравнению'с предшествующим пятилетием. Советский Союз поставит КНДР различное оборудование и машины, нефтепродукты, хлопок, а также прокат черных металлов, ферросплавы, трубы, химические продукты и другие товары.КНДР поставит в Советский Союз цветные металлы, качественные стали, магнезитовый клинкер, цемент, табак, свежие яблоки и другие товары корейского экспорта. (ТАСС).
Награждение участников ВДНХ СССРКомитет совета Выставки достижений народного хозяйства СССР наградил денежными премиями 186 коллективов предприятий, строек, колхозов и совхозов за активное внедрение в производство лучших образцов машин, технологических процессов и передовых методов труда, экспонируемых на ВДНХ СССР в 1960 году.Премиями в 100 тысяч рублей награждено 14, предприятий промышленности, 10 колхозов и совхозов, 9 строек.Премиями в 50 тысяч рублей награждены 52 коллектива и премиямиО досрочном выполнении плана добычи угля, производства важнейших видов продукции легкой промышленности и объема розничного товарооборота государственной и кооперативной торговли

С о о б щ е н и е  Ц е н т р а л ь н о г о  ст а т и ст и ч еск ого уп р а в л ен и я  
п р и  С ов ет е М и н и с т р о в  С С С Р

I.Работники угольной промышленности в результате развернувшегося социалистического соревнования за досрочное выполнение плана второго года семилетки досрочно, 27 декабря, выполнили установленное на 1960 год задание по добыче угля.До конца года сверх плана будет добыто около 7 млн. тонн угля.
II.Выполняя решения XXJ съезда КПСС о более полном удовлетворении растущих потребностей советских людей в о расширении производства

предметов народного потребления, работники предприятий легкой промышленности досрочно выполнили установленный на 1960 год план производства важнейших видов продукции легкой промышленности.Годовой план производства верхнего и бельевого трикотажа вьшолвен 16 декабря, хлопчатобумажных тканей —  21 декабря, льняных тканей —  24 декабря, шерстяных тканей, кожаной обуви и чулочно-носочных изделий —  26 декабря, шелковых тканей —  27 декабря.До конца года сверх плана будет произведено значительное количество

различных тканей, кожаной обуви, верхнего и бельевого трикотажа и чулочно-носочных изделий.
III.Установленный на 1960 год государственный план розничного товарооборота выполнен досрочно —  27 декабря.Объем розничного товарооборота государственной и кооперативной торговли составит в 1960 году около 778 миллиардов рублей. По сравнению с прошлым годом розничный товарооборот увеличится в сопоставимых ценах на 11 процентов.

в 25 тысяч рублей —  101 коллектив предприятий, колхозов, совхозов и строек.Первой премией в 100 тысяч рублей награждена шахта «Полысаев- ская-3» Кемеровского совнархоза за широкое внедрение в производственные процессы комплексной механизации, автоматизации и новой техники.Стотысячной премией награжден институт электросварки имени Е . 0. Патона Академии наук УССР за широкое внедрение в промышленность автоматической и полуавтоматической сварки под флюсом, элек- трошлаковой и контактной сварки, автоматической наплавки, индустриального метода строительства листовых сварных конструкций. Внедрение электрошлаковой сварки более чем на 30 крупнейших машиностроительных заводах, при активном участии института, обеспечило экономию свыше 500 миллионов рублей.Такой же премией награжден коллектив Ивановского меланжевого хлопчатобумажного комбината имени Фролова Ивановского совнархоза за комплексную модернизацию технологического оборудования. Годовая экономия от модернизации оборудования и механизации технологических процессов составляет около 7 миллионов рублей.Среди награжденных первыми премиями в 100 тысяч рублей колхоз имени Ленина Вурнарского района Чувашской АССР и колхоз села Ка- линовки Хомутовского района Курской области. Они награждены первыми премиями за внедрение прогрессивных приемов в земледелии и животноводстве, обеспечивших резкое увеличение производства продуктов

сельского хозяйства. За внедрение рациональной системы земледелия и животноводства на целинных землях, что обеспечило получение высоких устойчивых урожаев и сдачу государству в 1960 году зерна 1,5 миллиона пудов, мяса —  3.320 центнеров, молока —  15.350 центнеров, награжден денежной премией в 100 тысяч рублей^совхоз «Федоровский» Еуста- найской области Казахской ССР.Денежными премиями в 100 тысяч рублей отмечены также коллективы: ордена Ленина треста «Магнито- строй» Челябинского совнархоза за скоростное строительство и монтаж крупными блоками прокатного стана «2 .5 0 0» на Магнитогорском металлургическом комбинате; треста «Кри- ворожстрой» Днепропетровского совнархоза —  за скоростное сооружение и монтаж конструкций крупными блоками заводского изготовления сверхмощной доменной печи на Криворожском металлургическом заводе и другие.Поощрение передовых коллективов предприятий, колхозов, совхозов и строек денежными премиями ВДНХ СССР явится новым большим стимулом для еще более активного внедрения в производство всего нового, передового и поможет успешному выполнению заданий семилетнего плана.Комитет совета ВДНХ СССР продолжает работу по награждению коллективов за активное внедрение лучших образцов машин, технологических процессов и передовых методов труда, а также награждение передовиков производства медалями и премиями по итогам работы Выставки за 1960 год. (ТАСС).
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На снимке; «В. И. Ленин у карты ГОЭЛРО»^ (VIII Всероссийский съезд Советов) 
Репродукция с картины художника Л. А. Шматько. (Фотохроника 1- S а-

Сердце советской экономики

☆ ☆

Сегодня советские люди отмечают славную дату —  сорокалетие плана ГОЭЛРО, который сыррал исключительно важную роль в исторических судьбах нашей Родины. В нем гением Ленина была намечена невиданная по смелости и широте замысла программа восстановления народного хозяйства, социалистического преобразования страны. Рождение этого плана явилось ярким свидетельством мудрости, революционной смелости Коммунистической партии, ее веры в творческие силы народа, в возможности социалистического строя....Ш ел 1920 год. Огромные трудности переживала наша страна, разоренная двумя войнами, длившимися более шести лет. В промышленности, на транспорте царила разруха, упадок переживало сельское хозяйство.В декабре этого года в Москве в промерзшем, полутемном зале Большого театра собрался V III съезд Coj ветоБ. Съезд обсуждал ленинский план электрификации России. Огнями разноцветных электрических лампочек вспыхнула огромная карта страны, установленная на сцене. Огнями были обозначены будущие энергетические центры, карта ^была символом России, преображенной на базе электрификации. К слову сказать, чтобы осветить эту карту, пришлось отключить многие здания Москвы, в том числе и Кремль: электроэнергии не хватало.В своем докладе на съезде Владимир Ильич Ленин говорил: «Только тогда, когда страна будет электрифицирована, когда под промышленность, сельское хозяйство и транспорт будет подведена база современной крупной промышленности, только тогда мы победим окончательно».29 декабря съезд принял написанную Лениным резолюцию по докладу об электрификации страны.План ГОЭЛРО предусматривал , строительство 30 крупных электростанций (20 тепловых и 10 гидравлических) общей мощностью 1,75 миллиона киловатт. Годовую выработку 'электроэнергии намечалось довести до 8 ,8  миллиарда к и ловатт-часов ,увеличить выпуск промышленной продукции на 8 0 — 100 процентов по сравнению с  уровнем 1913 года.Трудящиеся советской страны восприняли п.лан ГОЭЛРО как свое родное, кровное дело. Страна, советский народ жили в то время мечтой о будущей электрической России. Эта мечта поднимала и окрыляла людей, придавала им новые силы. План ГОЭЛРО стал планом преобразования всей страны, второй программой нашей партии.Злобными воплями и грубыми насмешками встретили план электрификации России наши враги. «Бред фанатиков», —  ̂ говорили одни. «Электрофикция», ^  вторили другие.«Близок конец» ‘—  под таким названием публиковались статьи о плане ГОЭЛРО в буржуазной прес
се.Буржуазные политиканы с пеной у рта доказывали, что экономически отсталой, слабой, да к тому же вконец разоренной войной стране не по плечу огромные задачи электрификации.Они мерили возможности нашей страны на свой буржуазный аршин, они не увидели тех могучих сил, которые пробудила в нашем народе великая революция. Нет, не погибла наша страна. Сбылось то, что предвидел, во что верил великий Ленин.Наша Родина, руководимая Коммунистической партией, гигантскими шагами устремилась вперед. Преодолевая трудности и лишения, сметая врагов, она твердо шла по ленинскому пути. И с каждым годом советская страна поднималась все выше и выше. Неутомимый созидатель —  советский народ, претворяя в жизнь ленинскую политику индустриализации страны и коллективизации сельского хозяйства, воздвиг тысячи первоклассных предприятий, создал крупное механизированное сельское хозяйство. Уже в 1932 году гшметки плана ГОЭЛРО остались позади, а в 1935 году он был перевыполнен почти в три раза. Каширская, Шатурская, Волховская, Зуевская, Березниковская электростанции, Днепрогэс... Кто не помнит этих названий! Каждая из них стала светя-ЗВаНИИ! лаж дая из них стала, сист.п- --------  ------------------- „ _  ,щейся вехой на нашем историческом заголовком «Советский прогресс в об- ^  ' ласти гидроэлектростанции феноме

на листке, вложенном в текст плана ГОЭЛРО, было изображено большое сердце с надписью: «Электрификация». От сердца шли нити к пяти квадратам. Каждый из квадратов означал самую насущную потребность народа: жилища, пища, одежда, транспорт, культура. В такой меткой, образной форме разъяснялось значение электрификации страны.Сердце экономики... Без него мертвы заводы и фабрики, шахты и рудники. Оно дает жизнь машинам, станкам, агрегатам. С каждым годом это сердце крепнет, бьется мощнее и мощнее, дает жизнь новым и новым заводам и фабрикам.Дореволюционная Россия занимала пятнадцатое место в мире по выработке электроэнергии. Электростанции страны вырабатывали электроэнергии меньше, чем электростанции Норвегии и Швейцарии. Накануне первой пятилетки, в 1928 году, в нашей стране производилось электроэнергии в три раза меньше, чем в Англии, в три с лишним раза меньше, чем в Канаде, в 2,5 раза меньше, чем во Франции, в 21 раз меньше, чем в СШ А. А сейчас наша страна по выработке электроэнергии оставила далеко позади все страны Европы и быстро сокращает расстояние, отделяющее ее от США.В этом году выработка электроэнергии в стране составит около 300 миллиардов киловатт-часов, то есть в 150 раз превысит уровень 1913 года! Ныне за один день вырабатывается в Советском Союзе в полтора раза больше электроэнергии, чем было произведено за весь 1920 год. Только за один 1961 год будет введено энергетических мощностей в 4 с лишним раза больше, чем предусматривалось планом ГОЭЛРО ввести за 10— 15 лет! Вот какими шагами идет вперед наша энергетика!История еще не знала такого раз- •чаха энергетического строительства, как в нашей стране. Каховская, Новосибирская, Пермская, Иркутская, Усть-Каменогорская, Кременчугская, Бухтарминская, Волжская имени Ленина, Сталинградская гидроэлектростанции, Томь-Усинская, Приднепровская —  все эти гиганты энергетики вступили в строй за несколько последних лет. Волжская и Сталинградская гидроэлектростанции —  самые крупные в мире. Мощность первой из них —  2.300 тысяч киловатт, второй —  2.415 тысяч киловатт. А построены они почти в три раза быстрее, чем самая крупная американская гидроэлектростанция Грэнд-Кули мощностью 1.974 тысячи киловатт.Сталинградская гидроэлектростанция, которая в декабре начала работать на полную мощность, дает стране электроэнергии в шесть раз больше, чем все электростанции России до революции, а по мощности она в полтора раза превышает все электростанции, которые было намечено за 10— 15 лет построить по плану ГОЭЛРО. В огромном корпусе станции, равном по объему Московскому университету на Ленинских горах, разместился 21 гидроагрегат, каждый мощностью в два Волховстроя.Гигантские энергетические сооружения преобразили облик великой русской реки Волги. Турбинам^ шести мощных электростанций отдает свою энергию волжская вода: Иваньковской, Угличской, Щербаковской, Горьковской, Волжской имени Ленина, Сталинградской. В будущем каскад волжских электростанций дополнят новые гиганты энергетики —  Саратовская, Чебоксарская и Нижне- Воллгская ГЭС.Как порадовался бы Владимир Ильич, если бы ему довелось увидеть родную Волгу, всю нашу страну, залитую электрическими огнями. «Если бы Владимир Ильич Ленин мог посмотреть то, что сделал народ, какие творит чудеса, преобразуя свою свободную страну, он снял бы кепку и низко поклонился», —  так сказал Н , С . Хрущев на Всесоюзном совещании энергостроителей.На огромную высоту поднялась энергетика нашей страны. И те, кто когда-то злобными насмешками встретил план ГОЭЛРО, ныне в страхе и растерянности смотрят на наши успехи. В прошлом году в американской газете «Стар» появилась статья под

нален», рассказывавшая о поездке в СССР американских сенаторов. В статье говорится: «Американцы болезненно осознали превосходство русских в области исследования космоса. Делегация, представляющая два комитета американского сената, bo3j  вратившаяся недавно из месячной поездки в Советский Союз, имеет убедительные доказательства того, что Советский Союз перегнал Соединенные Штаты в области строительства гидроэлектростанций».Горькие, очень горькие для государственных мужей СШ А признания.Грандиозны и захватщвающи перспективы развития энергетики в нашей стране. XX I съезд КПСС поставил задачу —  довести в 1965 году выработку электроэнергии в стране до 500— 520 миллиардов киловатт- часов. За семилетку будет введено в действие больше мощностей электро^ станций, чем за все годы Советской власти, и почти столько же, сколько за всю историю введено в Англии, Франции, Западной Германии, вместе взятых. К концу семилетки предусмотрено электрифицировать все совхозы, РТС, колхозы и рабочие поселки страны.Главноо внимание- в семилетке уделяется строительству тепловых электростанций. 'Сояружение.'...их. требует меньше времени и средств, дает выигрыш времени в соревновании с__ капиталистическими странами. Сейчас в стране широко развернулось строительство мощных тепловых электростанций. Многие из них уже вступили в строй.Строится ряд атомных электростанций с различными типами реакторов.Крупнейшая энергетическая база будет создана в Сибири. Это позволит поставить на- службу человеку новые сказочные богатства этого* чудесного края.Сибирь по праву считается жемчужиной энергетики. К востоку от Урала сконцентрировано более 80 процентов энергоресурсов страны —  топлива и гидроэнергии. Ныне здесь строятся гигантские электростанции. 1.400 тысяч киловатт —  такова будет мощность вступающей в строй Назаровской ГРЭС в Красноярском крае. Почти такой же мощности достигнут Томь-Усинская и Беловская ГРЭС в Кузбассе. Полным ходом идет строительство второй электростанции ангарского каскада —  Братской ГЭС мощностью 4,5 ми.ллиона киловатт. Она будет давать электроэнергии столько, сколько Во.лжская и Сталинградская гидроэлектростанции, вместе взятые. В будущем году первые агрегаты этой исполинской электростанции дадут ток. Уже в этом семилетии начнется строительство на Ангаре Усть-Илимской ГЭС, равной по мощности Братской.Началось покорение и могучего, неистового богатыря— Енисея. Выше города Красноярска идет строительство первенца енисейского каскада —  Красноярской ГЭС. Ее мощность будет больше, чем Братской электростанции. На ней будут смонтированы 10 гигантских турбогенераторов мощностью 500 тысяч киловатт каждый. Только одна турбина станции сможет обеспечить электроэнергией промышленный центр с миллионным населением.Такова поступь Сибири, таковы шаги ее энергетики.Иден великого Ленина о сплошной электрификации страны претворяются в жизнь. Все ярче разгораются над советской страной огни электростанций.
И. АЛЕКСЕЕВ.

Э л е к тр и ф и к а ц и я  се л а
в районах Томской области, в особенности в северных, еще 10— 15 лет тому назад было ма.ло электрифицированных населенных пунктов. Плановое строительство сельских электростанций началось в 1945 году, когда была создана контора «Сельэлектрострой». Но размах работ по электрификации сел в первые послевоенные годы был очень мал. Шире развернулась электрификация колхозного села в последние годы, особенно после X X  съезда КПСС.Томское областное управление «Сельэлектрострой» выполнило в 1959 году объем работ в 11,5 раза больше, чем в 1951 году, и в 8 раз больше, чем в 1955 году. За последние три года коллектив управления электрифицировал 64 колхоза, сдав в эксплуатацию электростанции общей мощностью 1.866 киловатт. За это время построено высоковольтных и низковольтных линий электропередач 1.076 километров, установлено электромоторов общей мощностью 1.284 киловатта. Сда,на Богашевская подстанция, ныне обеспечивающая электроэнергией два совхоза и б предприятий Томского района. Заканчивается строительство Турунтаев- ской и Каменской подстанций в Ту- ганском районе с линией электропередачи на напряжение в 35 киловольт, питающейся от «Кузбассэнерго», и линией электропередачи на напряжение 10 киловольт к потребителям —  четырнадцати колхозам и государственным хозяйствам. Длина первой линии составляет 80 километров, второй —  200 километров.Ведется строительство Рыбалов- ской подстанции с линией электропередачи на напряжение 35 киловольт.Коллектив управления «Сельэлектрострой» выполнил государственный план второго года семилетки по электрификации сельского хозяйства области ко Дню Конституции. В течение года коллективу трижды присуждались классные места во всесоюзном социалистическом соревновании. ()собенно хорошо работали и работают в этом году монтажники бригад Юрия Павловича Захарова, Николая Ивановича Антипкина, Бориса Тимофеевича Полянкина, Юрия Моисеевича Фейгина, Виктора Васильевича Баскакова, Георгия Афанасьевича Родиче- ва, а также коллективы турунтаево- каменского и чаинского прорабских участков.Коллектив управления поставил перед собой задачу и приложит все усилия к тому, чтобы в 1961 году полностью электрифицировать такие районы, как Томский, Туганский, Асиновский, Кожевниковский. Мол- чановский, Кривошеинский, а также пустить в эксплуатацию Иксинскую ГЭС в железобетонном варианте. А в ближайшие 3— 4 года будет полностью электрифицировано сельское хозяйство нашей области.

Сейчас перед сельскими электрификаторами области поставлена ответственная задача —  за семилетие построить 20 подстанций с подключением к государственным энергосистемам, провести линии электропередач на напряжение в 35 киловольт протяженностью 664 километра и на напряжение 10 киловольт —  протяженностью 3.093 километра. Мелкие электростанции в Туганском, Асинов- ском. Зырянском, Пышкино-Троиц- ком, ToMjjfOM, Шегарском, Кожевни- ковском, Кривошеинско.м, Молчанов- ском и других районах будут не нужны.Для осуществления своих задач коллектив «Сельэлектростроя» имеет все необходимое: квалифицированные кадры, новейшую строительную технику. Однако свои возможности мы используем еще не полностью. Допускаются простои техники, нарушаются сроки сдачи объектов в эксплуатацию, качество работ нередко бывает

низким. Коллектив направляет усилия на то, чтобы быстрее устранить эти недостатки.Чтобы ускорить электрификацию сельской местности, надо улучшить также работу по проектированию, особенно колхозных энергетических объектов. Заказчики зачастую проектно-сметной документацией не обеспечены, а строители не могут без нее вести работы. Томский облпроект почти не принимает участия в подготовке этой проектно-сметной документации.Мы, сельские электрификаторы, понимаем, какая ответственность лежит на нас, какое важное дело мы делаем. Каждый из нас приложит все силы для досрочного выполнения поставленной X X I съездом КПСС задачи —  завершить к концу семилетки электрификацию всех колхозов, совхозов и РТС.
М. БАШЛЫКОВ, 

начальник областного управления 
« Сельэлектрострой ».

-Артерии ЖИЗНИ'

☆

мощность
УВЕЛИЧИЛАСЬ

во много РАЗ
Наш корреспондент обратился к 

директору Томской ГРЭС-2 А . П- 
Мосину и попросил рассказать, чем 
встречает коллектив станции 40-ле- \  
ти<» лрпипскпгп плана ГОЭЛРО. '

По улицам села Ново-Кусково • ехать в РТС, терять драгоценное во всех направлениях бегут прово- время. Теперь же здесь установ- да. Словно металлическим узлом лен токарный станок, есть свер- соединяются они трансформатором лильный и наждачный, станки, у приземистого шлакобетонного Ручные меха в кузнице заменены здания гаража, в одном конце ко- вентиляторами, которые поддува- торого расположена колхозная ют воздух в горны, электростанция. Провода несут к В деревообделочной мастерской жилым домам, мастерским и на ступицы колес для телег вытачи- фермы колхоза свет, живительный ваются на токарном станке по де- JQJJ реву. Установлена циркулярнаяВ производственных помеще- пила. Механизированы многие ра- ниях Колхоза много механизмов. В боты на току. Осенью сушка и колхозе три коровника, шесть те- очистка зерна производятся на лятников, оборудованных авто- механизированной сушилке, где поилками, ремонтные мастерские, ручной труд ликвидирован почти деревообделочная мастерская, ме- полностью, ханизированные тока. Жизнь ме- Все эти механизмы приводятся ханизмам дает электричество. в действие с помощью электро- ...Рано утром приходит на фер- привода, му Дмитрий Чернышов. Его ос- Много дел у электромеханика новная специальность —  комбай- колхоза И. С. Масного. Сложное нер, но зимой он обслуживает ме- электрическое хозяйство требует ханизмы на фермах. Он включает постоянной заботы и внимания, рубильник, и насос начинает ка- Масной трудится с душой, с твор- чать воду в бак водонапорной баш- ческим огоньком. Колхозные меха- нй. низмы работают бесперебойно.Механизирована не только по- Потребности в электроэнергии дача воды в коровник, но и при- у колхоза все время возрастают, готовление кормов для всего ско- Колхозная электростанция уже не та. Соломорезка и три мельницы может их удовлетворить. Летом из1аельчают солому и зерно на по- этого года по просьбе колхозников сыпку, сено, концентраты. Меха- в Ново-Кусково -была проведена............  электролиния от Асиновсвой городской электростанции....Седые сумерки ложатся на землю, сгущается темнота. По селу вспыхивают электрические огни.

ЖЬ\/К*«(*̂ *к**“*»  ̂— ———л* * * -----
тие ленинского плана ГОЭЛРО.

Тов. Мосин сообщил:
— Наша станция начала расши

ряться в основном с 1956 года. 
Мощность ее за эти годы выросла 
во много раз.

Коллектив энергетиков проводит 
большую работу по внедрению ав
томатики. В тепловых цехах авто
матически питаются котлы водой, в 
результате упразднены водосмотро
вые, которые трудились в исключи
тельно тяжелых условиях жары. 
Внедрена автоматика регулирова
ния, горения, тяги и дутья на кот
лах. В машинном зале автоматизи
рованы многие процессы в схеме 
регенерации. В электрической ча
сти станции установлены автоматы 
повторных включений, ввода резер
вов, различных защит генераторов, 
моторов, трансформаторов.

На станции-значительно повыси
лась культура эксплуатации и ре
монта оборудования. Нынче стан
ция работала без единой авария и 
не допустила перебоев в отпуске 
электроэнергии потребителям.

Коллектив ГРЭС-2 досрочно, 
19 декабря, выполшш годовой план 
и свои обязательства. Сверх пл^на 
станция даст несколько десятков 
миллионов киловатт-часов электро
энергии. От снижения себестоимо
сти продукции станция уже сейчас 
имеет 3 миллиона рублей прибыли.

Успешному выполнению заданий 
способствовали рационализаторы 
коллектива. От внедрения их пред
ложений получен экономический 
эффект свыше 600 тысяч рублей.

Со второй половины текущего 
года коллектив энергетиков вклю
чился в борьбу за звание коллекти
ва коммунистического труда. Уже 
сейчас ряд смен, бригад завоевал 
это почетное звание. Например, хи
мический цех. В нем звание коллек
тивов коммунистического труда 
присвоено вахтам Н. А. Давыдовой, 
Е. С. Почекуниной, М. В. Пчелнн- 
цевой, химлаборатория во главе с 
инженером Е. А. Агафоновой. Яв
ляются ударниками коммунистиче-

т

ского труда лаборанты этого цеха 
А. Лебедкина, 3. М. Москален-В

низированное кормоприготовление облегчает труд животноводов, позволяет применять передовые методы откорма.В мастерской колхоза, на тер-

ко, в. С. Зайцева, аппаратчица 
Н. В. Кинева. В топливно-тран
спортном цехе высокое звание кол
лективов коммунистического труда 
присвоено сменам тт. Прокопца, 
Астапчука, бригаде слесарей топ
ливного участка объединенного ре
монтного цеха, которую возглавля
ет тов. Узюмов.

—Коллектив станции,—сказал в 
заключение тов. Мосин, — ставит

Ад {«IclUXC.yV/n/lAH. iia> лър * х-
ВИТОРИИ гаража ремонтируются Окна выбрасывают снопы света на

 ̂  ̂ м . . __ ______ ..... □ тт/\т»тПТ«ТТ£1_

перед собой задачу—быстрее завер- 
шить расширение станции и ввеститракторы, сельскохозяйственные машины и другая техника, изго- тавляются сани, телеги. Два-три года назад все работы выполнялись вручную. Чтобы выточить болт или втулку, приходилось

заснеженные улицы. Электричество прочно вошло в жизнь села, 
Б быт колхозников.

П. ПАВЛОВ.Ново-Кусково Асиновского района.
в строй незаконченные объекты. 
Энергетики ГРЭС-2, имея до
статочно мощные теплофикаци
онные турбины, намечают в 
скором будущем принять на себя 
всю тепловую и технологическую 
нагрузку жилого фонда централь
ной части города и промышленных 
предприятий.

- S

40 лет назад В . И. Ленин замечательным планом ГОЭЛРО открыл путь к электрификации нашей страны. За годы, прошедшие после утверждения этого плана, советский народ под руководством Коммунистической партии добился огромных успехов в де.че электрификации. Практически вся современная энергетика в СССР создана в годы Советской власти.По всей территории нашей необъятной страны зажглись огни электростанций. Советский Союз по производству электрической энергии вышел на первое место в Европе и на второе место в мире. В 1959 году выработано 264 миллиарда киловатт- часов электрической энергии —  в 132 раза больше, чем в 1913 году.Далеко шагнули вперед техника строительства электростанций и технический уровень оснащения их оборудованием. Созданная в СССР кот- лостронтельная, турбостроительная и электротехническая промышленность в достатке обеспечивает потребность страны в энергетическом оборудовании. На современных электростанциях применяется мощное оборудование высокого и сверхвысокого давления, широко внедряются автоматика и телемеханика.Наряду со строительством мощных электростанций развернулось большое строительство высоковольтных электрических сетей. Их протяженность к концу 1958 года составила 100 тысяч ки.чометров.В дорево.чюционный период энергетика в Сибири, в том числе и в Томске, почти не развивалась.Большим событием в жизни Сибири явился пуск в 1895 году карли-S ----- ----- — --------------------

Горят огни электростанций
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новой по современным масштабам электростанции в гор. Томске. До 1926 г. энергоснабжение города осу- ществ.чялось от этой старейшей в Сибири электростанции с генераторами мощностью 300— 500 квт. За 30 лет существования электростанции ее мощность едва достигла 1.000 квт. Мелкие промышленные предприятия города имели свое энергетическое хозяйство —  паровые машины мощностью 8— 100 лошадиных сил.Выработка электрической энергии в 1920 году в городе составляла всего 840 тысяч киловатт-часов в год. В настоящее время томские электростанции вырабатывают это количество электроэнергии за несколько часов.В период Ве,ликой Отечественной войны электростанция была реконструирована, и ее мощность увеличилась до 8.500 квт. Но и это не могло удов.четворить потребности растущей промышленности в электроэнергии. В 1945 году в Томске вступила в строй ГРЭС-2. В послевоенные годы коллектив энергостроителей стройуправления ГРЭС-2, монтажников «Сибэнер- гомонтажа» й энергетиков Томской энергосистемы провел большую работу по строительству и вводу новых мощностей. С 1950 по i9 6 0  годы мощность электростанции возросла более чем в 20 раз. К 40-летию плана ГОЭЛРО ГРЭС-2 достигла своей полной проектной мощности.Теперь электростанции энергосистемы полностью обеспечивают потребности промышленности и жителей города в электроэнергии.Значительное развитие получили электрические сети высокого напряжения. Их протяженность за 15 лет увеличилась в 8 раз. В Томске построены подстанции и линии электропередач на напряжение 35 и 110 киловольт, которых до 1951 года в городе вообще не было.В 1947 году начата теплофикация Томска от ГЭС-1. В настоящее время теплофицирована центра.чьная часть города —  тепло от ТЭЦ получили учебные заведения, учреждения и большое кйличество жилых домов.В 1959 году началось строительство теп.чофикационных магистралей от ГРЭС-2, осуществляется теплофикация юлсного промышленного района. Протяженность теплофикационных магистралей к концу i9 6 0  года составила более 14 километров, и отпуск тепла по сравнению с 1947 годом возрос в 30 раз.

На всех предприятиях энергосистемы широко внедряются современная автоматика и механизация. Внедрение оборудования высокого давления, автоматики, большая организационно-техническая работа, проведенная коллективами предприятий по улучшению использования оборудования, позволили повысить производительность труда, снизить себестоимость электроэнергии.40-летие плана ГОЭЛРО томские энергетики встречают досрочным выполнением государственного плана 1960 г . Годовой план по выработке электрической энергии к 20 декабря выполнен всеми предприятиями энергосистемы. По сравнению с 1959 годом мощность электростанций увеличилась на 27 процентов, выработка электроэнергии возрастет за год на 23 процента.В текущей семилетке перед энергетиками Томска стоят большие задачи по дальнейшему развитию энергосистемы и особенно ее высоковольтных сетей и подстанций, строительству теплофикационных магистралей и дальнейшему повышению надежности и экономичности работы оборудования.В 1961 году будет построена и введена в эксплуатацию линия электропередачи Анжерка— Томск на напряжение 220 киловольт. Томская энергосистема войдет в состав единой энергосистемы Сибири.В семилетием плане томской энергосистемы предусматривается строительство мощной районной подстанции «Восточная», линии электропередачи Томск— Асино на напряжение 110 киловольт, линии электропередачи на левый берег Томи и ряда других важнейших энергетических объектов для электрификации промышленности и сельского хозяйства.(Строительство высоковольтных сетей и подстанций энергосистемы до настоящего времени велось еще медленно, отставало от строительства промышленных объектов. Централизованное снабжение электроэнергией даже близлежащих к городу районов области из-за недостаточного развития высоковольтных электросетей почти не осуществляется. Задержка строительства высоковольтных подстанций и линий электропередач сдерлшвает развитие электрификации сельского хозяйства области.В непосредственной близости от Томска работают десятки мелких неэкономичных электростанций. Только

в Городке и в районе Тимирязевского леспромхоза на левом берегу Томи таких электростанций 2 7. Они не обеспечивают нормальное энергоснабжение потребителей.Строительство линии электропере- д дачи с переходом через реку Томь и подстанции на левом берегу позволило бы резко улучшить энергоснабжение этого района, ликвидировать мелкие, неэкономичные электростанции.Но строительство этой линии совнархоз из года в год откладывает. В 1961 году переход высоковольтных линий на левый берег надо обязательно осуществить.Нужно максимальна ускорить строительство линии электр^опередачи Томск— Асино и подстанций в Асино и в Тугане.Настала пора совнархозу создать специальную организацию по строительству электросетей и подстанций.На Томской ГРЭС-2 установлены мощные теплофикационные турбогенераторы, они могут обеспечить теплом всю южную и центральную часть города, но из-за низких темпов строи^ тельства магистралей тепловых сетей подключение зданий к теплофикационной сети происходит очень медленно.В то же время вокруг ГРЭС-2 еще дымят трубы десятков котельных. Только в южном районе города более 50 котельных с обслуживающим персоналом белее 500 человек. Лик- вйдация э т и х  КОТбЛЬНЫХ позволит сэкономить не менее 50 тысяч тонн топлива и получить^  ̂ экономию до 10 миллионов рублей в год.Энергетики Томска имеют очень серьезные претензии к  ̂ строителям —  тресту iNs 97, который медленно прокладывает теплофикационные магистрали, и особенно к строительному управлению ГРЭС-2, которое сдает в эксплуатацию новые объекты с серьезными недоделками.Томская энергетическая система является важнейшим  ̂ предприятием совета народного хозяйства, так как развитие энергосистемы и надежность энергоснабжения определяют темпы роста всего народного хозяйства области, развивающегося на основе электрификации. Необ.ходимо, чтобы совет народного хозяйства больше оказывал действенной помощи в развитии энергохозяйства области.
Н. КОЧЕРГИНА, 

управляющая «Томскэнерго»,
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с  интересом прочитали мь! статью директора клуба «Водник» Моря- ковской ремонтно-эксплуадздионной базы тов. Климашевского «Что€ы в клубе было интересно». Нам думается, что вопросы, поднятые в этой статье, заслуживают того, чтобы на н и х  обратили серьезное внимание работники клубов, домов культуры, областного Дома народного творчества, филармонии, областного драматического театра, областного управления культуры, партийные, профсоюзные и комсомольские организации.Действительно, много еще имеется клубов, которые не являются подлинными очагами культуры, работа в которых ограничивается демонстрацией кинофильмов и танцами.Взять, например, наш Дом культуры. С  нетерпением ждали мы, ко'Гда закончится сооружение этого великолепного здания, радовались, когда его построили. Просторный зрительный зал, красочно оформленное фойе, обилие комнат для работы кружков художественной самодеятельности ■— все здесь вызывало восхищение.Рабочие и инженерно-технические работники охотно участвовали в проездившихся здесь мероприятиях, записывались в  кружки художественной самодеятельности. Часто здесь бывали и представители партийного бюро, дирекции, заводского комитета профсоюза, комитета комсомола. Активно работал совет Дома культуры.Но прошел год, другой, и все реже здесь появлялись представители об- ществе'нных организаций и дирекции. Положение резко изменилось. Сегодня наш Дом Культуры мало чем отличается от кинотеатра. Здесь крайне редко проводятся тематические вечера, встречи передовиков производства и другие массовые мероприятия. Имеются в Доме культуры кабинет технической пропаганды и лекционный зал с киноустановкой, но лекций читается мало.Слабо развивается художественная самодеятельность. На заводе трудятся не менее 600 молодых рабочих. Из них лишь около 70 занимаются в кружках художественной самодеятельности. В чем дело?Одна из причин такого положения заключается в том, что среди руководителей кружков есть такие, которые явно не понимают характера и основных задач культурно-массовой работы. Руководитель хорового кружка и вокальной группы тов. Медведева, например, стремится подбирать в кружки «особо» одаренных людей, забывая о том, что обязанность художественного руководителя ^  приобщать к  искусству щирокие массы трудящихся, работать с  каждым, кто желает научиться петь, понимать музыку, развивать свой эстетический ■ вкус. В потоке за «вундеркиндами» тов. Медведева пользуется недопусти- Мьгаи методами. Она переманивает в свой кружок солистов из других клубов города, создает им особые условия по сравнению с другими участниками художественной самодеятельности. Видя такое положение, многие покидают хоровой кружок. С  каждым месяцем он становится все малочислен- нее.Подобное положение создалось и с танцевалйым кружком. Года полтора назад он был одним из лучших. Руководитель кружка тов. Берзин отлично знал свое дело, являлся хорошим организатором, умело пропа- гашдировал хореографическое искусство. В кружке занималось более 50 рабочих и инженерно-технических /работников. Участники художественной самодеятельности часто выступали е новыми танцами. Сейчас танцевальным кружком руководит тов. Не- деров, который сам плохо разбирает-

Д о м  к у л ь т у р ы  
или кинотеатр?:

ВМ ЕСТО СЕМ И— 
П ЯТЕРОВ строительном цехе А лександровского участка нефтеразведки трудится на пилораме звено рабочих, возглавляемое С . Колмаковым. Недавно оно выступило с ценной инициативой. Пилорама обслуживалась семью рабочими. Подсчитав свои возможности и предварительно 1иеханизировав подачу бревен при распиловке обрезного бруса, члены звена решили выполнять всю работу впятером. Эту мысль подал Сергей Колмаков. Его поддержали. Д ва человека ушли на другой участок. Значительно снизилась себестоимость пиломатериала, возросла производительность труда. Дневная норма выработки смены увеличилась д а  130 процентов нормы. Возросла заработная плата рабочих.Е . К О Н Д Р А Т Е Н К О .

ся в хореографическом искусстве. Количество участников в кружке уменьшилось.Был в Доме культуры эстрадный оркестр. Но его художественные руководители тт. Бодунов и Сайнаков подбирали в него лишь таких людей, которые уже умели играть на различных инструментах. А от тех, кто еще не умел, но хотел учиться играть, отказывались. В оркестре царила обстановка зазнайства. Некоторые музыканты проявляли недисциплинированность на производстве, а когда к ним начинали применять меры общественного воздействия, они «грозили» уволиться. Директор Дома культуры тов. Фрнтцлер становился на защиту таких членов кружка, а заводской комитет и руководители цехов шли ему навстречу. Эта история кончилась печально: терпению завкома дришел конец, Бодунова и Сайна- кова отстранили от руководства оркестром. Оркестр распался.Несколько иное положение в драматическом кружке. Руководит им артистка областного драматического театра тов. Ратомская. Она хорошо знает свое дело, может многому научить участников самодеятельности. Но здесь другая беда. В , кружке очень мало людей. А организаторская р а^ та по вовлечению производственников в кружок не проводится. Тов. Ратомская ссылается на занятость, а комсомольские и профсоюзные организации цехов и отделов не оказьгва- 1 ют ей помощи.Непонятно, почему у нас недооценивается значение общественных начал в культурно-массовой работе. В Доме культуры два комплекта духовых инструментов, но духовой кружок не создан —  нет штатного руководителя. А ведь есть на заводе люди, умеющие играть на ду.ховых инструментах. Почему бы не организовать руководство кружком на общественных началах? То же самое можно сказать об эстрадном оркестре. Среди участников бывшего оркестра есть музыканты. Разве они не могли бы учить начинающих, помогать им?Не используются и многие другие формы оживления культурно-массовой работы. И вся беда в том, что директор Дома культуры и руководители кружков художественной самодеятельности работают в отрыве от обществемных организаций. Художественный совет Дома культуры лишь числится на бумаге. Члены совета не участвуют в планировании и проведении культурно-массовых мероприятий. Заводской комитет на своих заседаниях иногда обсуждает отчеты тов. ^и тц лер а. Члены завкома указывают ему на недостатки в культурно-массовой работе. Но этим дело и ограничивается. Недостатки не устраняются.Но один раз в год общественные организации обязательно вспоминают о художественной самодеятельности. Это бывает в дни подготовки к проведению фестивалей. Тогда объявляется «аврал», все поднимается на ноги. Но «отгремит» фестиваль, и снова наступает затишье.Нынче в период подготовки к фестивалю в каждом цехе завода были организованы кружки художественной самодеятельности. В них участвовало много рабочих и инженерно-

технических работников. Рабочие несколько раз просили художёствен- яых^рукоподителей Дома культуры прийти в цехи, познакомиться с- их самодеятельным творчеством, но неизменно получали ответ:—  Нам некогда. Идите к нам сами.Затем директор Дома культуры тов. Фрнтцлер начал настаивать на том, чтобы цеховые кружки художественной самодеятельности были ликвидированы. Как это ни странно, ему удалось добиться своего. Ни завком, «и партийное бюро не поправили тов. Фритцлера.В том, что в нашем Доме культуры сложилось такое положение, есть вина и областного управления культуры и облсовпрофа. Они должны больше интересоваться работой домов культуры.Но главное, чего нужно добиться, это, чтобы больше инициативы проявлялось на месте, больше внимания уделяли культурно-массовой работе,- общественные организации.
А. АГАФОНОВ,

И. СИДОРОВ,
Н. БАЗЛОВ,

Е. СТЕМПЕНЬ, 
работники Томского элентромеха- 

ничесного завода.
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Наш товарищеский 
с ^ дВторой год в Каргаске работает поселковый товарищеский суд.За год товарищеский суд рассмотрел 16 дел.В своей работе товарищеский суд постоянно опирается на общественность. Так, на судебное заседание, которое рассматривало антиобщественный поступок шофера Дмитриева, мы пригласили его товарищей по работе. Нарушитель порядка чувствовал, что он отвечает не только перед судом, Ао и перед своим коллективом. Дмитриев дал слово больше не нарушать общественного порядка.Судебные процессы привлекают большое число трудящихся и имеют большое воспитательное значение. На судебных заседаниях, рассматривавших дела завхоза средней школы Андрейчука, моториста райпотребсоюза .Вышковсного, присутствовало свыше ста граждан поселка.Недостатком в работе суда является то, что мы редко расс.чатриваем дела непосредственно на предприятиях, в учреждениях по месту работы нарушителей общественного порядка или по их местожительству. Члены товарищеского суда не ведут профилактической работы. В рабочем поселке мало читается лекций, докладов о правилах сюциалиетического общежития и о социалистической законности.

Сейчас мы принимаем меры к тому, чтобы эти недо-статки устранить.
Г. СЕРЯКОВ,

председатель товарищеского# 
суда рабочего поселка Каргасон.

Забота
друзейСе мной недавно случилось большое несчастье. Струей пара мне обварило обе руки, шею, часть лица. В тяжелом состоянии меня привезли в городскую больницу. Медицинский персонал очень чутко отнесся ко мне. Лечащий врач Анна Васильевна Горбенко подолгу не отходила от моей постели и всячески старалась облегчить мои страдания.Коллектив ремонтно-стреительного цеха ГРЭС-2, где я работаю, не оставил в беде мою семью. Нам была оказана материальная помощь, вывезено топливо. Мои товарищи по работе приходили ко мне в больницу.Я  искренне, от всей души благодарю медицинских работников за лечение, а адмюшстрацию, профсоюзную организацию и коллектив цеха за их чуткое, заботливое отношение ко мне и моей семье.

Г. ПОТЕХИН, 
столяр ремонтно-строительного цеха

ГРЗС-2.

Где постирать 
спецодежду ?Администрация нашего завода до сих пор сдавала загрязненную спецодежду в томскую городскую прачеч-

Выступивший на сессии горсовета с докладом «О плане развития хозяйства и культуры города Томска на 1961 год» тов. 
Штерн сообщил депутатам, что годовой план по выпуску валовой продукции предприятиями местной промышленности выполнен на 104,5 процента.Высоких результатов в работе добились коллективы комбинатов бытового обслуживания «Рекорд», «Художественный труд», «Бытовая химия». Успешно выполнили производственные задания многие другие промышленные предприятия и торгующие организации. Коммунальные предприятия города снизили себестоимость услуг, получили сверхплановую прибыль.В текущем году успешно выполнен план товарооборота. Открыты новые магазины, в том числе 6 на окраинах города.В течение года открыты 3 начальные и одна восьмилетняя школы на 920 мест, школа-интернат на 300 Mecf. Расширена сеть яслей и детских садов. 'Несколько улучшилось благоустройство города. Построено 42 километра асфальтированных и гравийных дорог, заасфальтировано 25 километров тротуаров, высажено свыше 300 тысяч деревьев и кустарни-

Определяя новые рубежи
с  се сси и  Т о м ск о го  

'  го р одск ого С ов ет а  
депут ат ов т р у д я щ и х с я

ков, 5 миллионов цветов.Но исполком городского Совета, как отмечали депутаты, недостаточно вникал в работу многих предприятий и учреждений, слабо контролировал их деятельность.Такие предприятия, как горпище- комбинат, швейный комбинат «Рационализатор», не выполнили плана в ассортименте. Предприятия города недостаточно используют местное сырье для производства товаров народного потребления.Трест «Томскстрой», а также многие другие хозяйственные организации не справились с выполнением плана строительства жилых домов.По этой же причине вместо 23 ма- >газинов открыто всего 13. Из 11 мастерских бытового обслуживания открыты лишь 2.Участники сессии уделили большоевнимание жилищному строительству.
П Р О Б Л Е М А  А М И Н О К И С Л О Т

У

МОСКВА, 27 декабря. (ТАСС). Разработана новая'теория белкового питания сельскохозяйственных животных. Открыт доступный для практики путь снижения затрат белка на производство мяса, молока и других продуктов животноводства. Об этом сообщил на конференции в Московской сельскохозяйственной Академии имени К. А. Тимирязева академик ВАСХНИЛ, лауреат Ленинской премии И. С. Попов.Известно, что обеспечение всех видов скота кормами, содержащими яеоб.ходимое количество

Н о в о е  в к о р м л е н и и  
се л ь ск о х о з я й ст в е н н ы х ж ивот н ы х

белка, —  важнейший вопрос в сельском хозяйстве. Недостаток белка в рационах снижает продуктивность животных. Этим же объясняется перерасход заготовляемых кормов.До сих пор норма потребности в белке определялась количеством переваримого протеина —  простого белка, но не учитывалось его качество. Теперь многочисленными исследованиями установлено, что для пи

тания животных, главным образом свиней и птицы, необходимо определенное соотношение составных частей простого белка —  различных аминокислот.Академик И. С. Попов указывает, что настало время пересмотреть методы оценки питательности кормов: составлять рационы с учетом незаменимых аминокислот. Кроме того, обычные корма нередко бедны важными так называе

мыми «критическими» аминокислотами —  лизином, метионином, триптофаном и цистином. Возникает вопрос о применении синтетических веществ. Физиологические основы их применения научно обоснованы.Академик И. С. Попов считает необходимым организовать широкое изучение аминокислот, разработать новые методы белковой оценки кормов. Работники химической промышленности должны оказать животноводам помощь в производстве синтетических аминокислот.

Депутат тов. Егоров внес предложение в 1961 году развернуть шире ‘ строительство двух- и трехэтажных домов, особенно на окраинах города, хозяйственным способом.Депутат тов. Федчвнно критиковал исполком городского Совета за слабое руководство торговлей. В магазинах не ликвидированы перебои в продаже некоторых продовольственных товаров. Продажа товаров по образцам и доставка товаров на дом организованы плохо. Слабо внедряются другие прогрессивные формы торговли.Депутат тов. Ионикан выступила с критикой в адрес совнар.хоза. Совнархоз не уделяет должного внимания строительству детских учреждений. Например, строительные предприятия совнархоза уже третий год строят интернат на 300 мест, но до сих пор возвели лишь один этаж. Такое же положение и со строительством детского сада по улице Красноармейской.Выступившие в прениях депутаты тт. Тетивалова, Чепикова, Мешалкини другие внесли предложения об улучшений руководства культурно- бытовым обслуживанием населения. Депутат тов. Шубин предложил улучшить медицинское обслуживание рабочих предприятий города. В частности, он рекомендовал создать на базе ряда здравпунктов медико-санитарные части.Сессия городского Совета рассмотрела бюджет на 1961 год. Бюджет г. Томска на очередной год предусматривает значительное увеличение ассигнований на жилищное строительство, на народное образование и здравоохранение.По обсужденным вопросам приняты решения.Городской Совет рассмотрел также организационные вопросы. Членом исполкома городского Совета избран депутат тов. Бортников А, И.Городской Совет утвердил заведующих отделами горисполкома: председателем городской плановой комиссии утвержден тРв. Штерн М. М., заведующим отделом торговли —  тов. 
Сизинов Д. Т „ начальником городского стрела милиции —  тов. Несте
ров Д. Д, Председателем Томского городского суда утверждена тов, Сели
ванова Л, Ф,

ную. Все шло нормально до тех пор, пока прачечная не прекратила прием в стирку спецодежды.Сейчас у нас на приемном пункте скопилось более 300 комплектов грязной спецодежды и столько же ее в цехах завода. Одежда портится.Томскому совнархозу нужно помочь промышленным предприятиям организовать стирку спецодежды.
Р, КОРЕНЯК, 

старший инженер по технике без
опасности подшипникового завода.

Короткие
сигналыв  работе бани №  7 г. Томска много недостатков. Нередко здесь возникает большая очередь, а вода в моечном отделении поступает очень плохо. Иногда воды вообще не бывает. Парное отделение работает с перебоями.В . П У Г О В К И Н А .Магазин №  72 филиала Томского орса Н ОД -2 отапливается плохо, водяное отопление часто выходит из строя. Хлебобулочные изделия и консервы замерзают. В  таких условиях тяжело-работать продавцам. Т . С И Д О Р О В А .Усадьба по переулку Ватенько- ва, 18 (Томск) имеет паспорт санитарного благополучия, но порядка

на ней нет. Нечистоты разливаются по двору. С  жильцов взимается плата за плановую очистку, но очистка не производится.Г . С Т А Р К О В .Тротуары и дороги многих улиц города Томска покрыты льдом. Х о дить по ним трудно и опасно. Особенно скользко около зданий совнархоза. горисполкома, по проспекту имени Ленина на подходах к лестницам. Необходимо посыпать тротуары и переходы песком.С . Л Я П У С Т И Н .Томичи испытывают затруднения при уплате квартирной платы и. платы за пользование электроэнергией. Например, приходная касса по улице Герцена работает с 10 часов утра до 5 часов вечера, выходной день — в воскресенье. Т е, кто работает в эти часы, не могут пользоваться услугами кассы. Надо изменить часы работы кассы или перенести ее выходной день.К . И В А Н О В А , Л . Н И К И Т И Н А  и другие.Почтальоны 1-го отделения связи г. Томска доставляют газету Красное знамя» подписчикам, живущим в конце улицы Розы  Лю ксембург, в 5 — 6 часов вечера, газету сСоветская Россия» приносят сразу по 2 — 3 номера.А . К О Н Д Р А Т Ь Е В .
П о  сл еда м  н а ш и х  в ы ст упл ени й

„Ускорить важное делоПод таким заголовком в нашей газете 4 ноября была опубликована статья, в которой отмечалось медленное освоение выпуска сверл с отверстиями для охлаждения на Томском заводе реж ущ их инструментов.К ак сообщил главный инженер завода тов. Будницкий, разработаны меры ускорения этого важного дела. В  частности, для бригады, занятой выпуском этих сверл,-выделены дополнительное оборудование

It

н материалы: сверлильный и токарный станки, приобретено сернистое железо, изготовляется дополнительный кондуктор. В  ноябре выпуск новых сверл увеличился. Выпущено в90 сверл с отверстиями для охлаждения, что превышает задание, установленное заводу совнархозом на I9 6 0  год.В  1961 году намечено изготовить 20 тысяч сверл с отверстиями для охлаждения.

Большие успехи 
народного КитаяПЕКИН, 27 декабря. (ТАСС). Большими победами в мирном созидательном труде встречают 1961 год рабочие, крестьяне и интел.тигенция Китайской Народной Республики. В 1960 году —  третьем году второй китайской пятилетки —  трудящиеся Китая добились новых больших успехов. Зти успехи являются красноречивым свидетельством превосходства социалистического строя.За три последних года народный Китай с бескорыстной братской помощью Советского Союза и других социалистических стран увеличил выплавку стали и добычу угля в три раза, производство электроэнергии —  почти в 2,5 раза, добычу нефти —  в 3,5 раза.Выплавка стали в Китае в 1957 году —  последнем году первой китайской пятилетки — составила 5.350 тысяч тонн, а в 1960 году по успешно завершаемому государственному плану в КНР будет выплавлено 18.400 тыс. тонн стали. Решающую роль в этом быстром росте производства стали сыграли построенные и строящиеся в респуб.тике с помощью Советского Союза металлургические гиганты: Аньшаньский, Уханьский и Баотоуский комбинаты.Из крайне отсталой страны Китай за годы народной власти быстро превращается в мощную индустриальную державу мира. Уже в этом году КНР занимает третье место в мире по добыче угля и 6-е —  по выплавке стали.За прошедшие 11 лет в республике произошли не только количественные, но и глубочайшие качественные изменения. Созданы новые отрасли промышленности, освоено производство металлорежущих станков и гидравлических прессов, горного оборудования и самолетов, сельскохозяйственных машин и многих других видов промышленной продукции.В КНР не только покончено с однобокостью экономического развития, но и с нерациональным размещением промышленности. Сейчас база для дальнейшего развития промышленности создана во всех провинциях и автономных рай/)нах. Даже в высокогорном Тибете построено несколько заводов.В несколько раз возросла численность рабочих, инженерно-технических работников, неуклонно повышается их профессиональный и культурный уровень.С каждым годом все большую помощь оказывает промышленность Китая сельскому хозяйству.В заканчивающемся году в стране выпущено сельскохозяйственных машин в десять раз больше, чем в 1957 году, а производство химических удобрений за это же время возросло в четыре раза. В начале этого года в стране было создано 110 опорных пунктов механизации сельского хозяйства. Сейчас на полях Китая работает' более 70 тыс. тракторов (А 15-сильном исчислении).Больших успехов добился китайский народ и в развитии средств связи и транспорта, культуры, просвещения и здравоохранения.

В ШКОЛЕ-ИНТЕРНАТЕ ■
Дружной семьей живет детвора томской школы-интерната №  1. Учащ иеся успешно овладевают знаниями, применяют их на практике.Умей делать сам —  девиз каждого пионера и школьника. Дети занимаются в столярной, слесарной и сапожной мастерских. Под руководством опытных воспитателей они овладевают различными профессиями.После окончания классны х'занятий м.ногие ученики приходят в физический и химический кабинеты. Здесь они проводят лабораторные опыты, изучают устройство различных приборов.Н а снимке №  1 вы видите ученика седьмого класса Володю Спесивцева. Он готовит аппаратуру для проведения лабораторных опытов. Делает он это очень тщательно. Ведь Володя уже несколько лет является членом физического кружка и знает, что от того, насколько аккуратно подготовлены к работе приборы, зависят и результаты опытов.Здесь для каждого любая работа интересна. С  увлечением, например, дети переоборудовали физический кабинет. Под руководством преподавателя А . С . Голикова они провели водопровод, отремонтировали ряд электроприборов, сделали необходимое затемнение комнаты.Интересно проходят занятия в кружках рукоделия и домоводства. Занимаются в них не только девочки, но и мальчики. Н аучиться пришивать пуговицы, почистить и погладить костюм должен каждый. За этим занятием мы застали, например, ученика четвертого класса Миш у Выголева (снимок №  2). Р а боту он выполнил отлично.Учащ иеся увлекаются спортом, активно участвуют в спортивных соревнованиях и туристских походах. Сейчас, например, 30 пионеров и школьников готовятся провести туристский поход на лыжах по маршруту:

Томск — Заварзино —  Протопо- пово — Богашево —  .Л учано- во — Коларово —  Басандайна. Туристы побывают на колхозных фермах, на механизированном молочном заводе на Басандайке, встретится с членами бригад коммуаистического труда, с участниками революционной борьбы в бывшей Томской губернии.Семиклассницы Лариса Лобачева, Тамара Пестрикова и Галя Голдобина (снимок №  3) увлекаются игрой в шахматы. В кружке шахматистов они изучают теорию этой увлекательной игры.Здесь нет ни одного ученика, который бы после учебы не занимался в каком-либо кружке. В  интернате есть кролиководы, киномеханики, любители игры на струнных инструментах. Интересная работа проводится в хоровом и драматическом круж ках. В  интернате созданы все условия для успешной учебы н культурного отдыха. И дети горячо любят свою ш колу, считают ее своим родным домом.Текст и фото А . Д А У Р О В А .
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И здание во Ф ранции сборника 
выступлений Н. С. Х рущ еваП А Р И Ж , 28 декабря (Т А С С ). В  Париж е большим тиражом вышел в свет сборник выступлений Председателя Совета Министров С С С Р  Н . С . Хрущ ева на 15-й сессии Генеральной Ассамблеи О О Н .Сборник озаглавлен: «Объеди

ним усилия всех народов в борьбе за мир и свободу».Сборник, подготовленный ж урналом «Этюд СоБьетик», поступил в продажу в книжных магазинах и газетных киосках Париж а и провинции.
Заявление Сайруса ИтонаН Ь Ю -Й О Р К , 27 декабря. (Т А С С ). Известный американский общественный деятель и финансист Сайрус Итон заявил представителям печати, что полученное им ответное письмо Председателя Совета Министров С С С Р  Н . С . Хрущ ева поощрило его продолжать осущ ествление своего плана, направленного на достижение прогресса в области разоружения путем сотрудничества представителей деловых кругов С Ш А , Канады, Великобритании и Франции с представителями Советского Сою за и других социалистических стран.К ак сообщает из Кливленда (штат Огайо) корреспондент агентства Ассошиэйтед П ресс, Итон сказал, что он готов лично встретиться с группой • предпринимателей для подготовки к заключению соглаше

ния о разоружении. М ы , сказал Итон, сначала выясним, можем ли мы договориться между собой. Р у ководители промышленности, отметил он далее, «не выдвигают свои кандидатуры на выборные должности, а поэтому им не нужно опасаться предубежденности. Они привыкли говорить откровенно и достигать соглашений посредством компромисса».«Если политические и государственные деятели капиталистических стран, — добавил Сайрус Итон, — не могут разработать такой проект соглашения, о котором они могли бы договориться, то может быть видные промышленники из этих стран смогут договориться о каком- то предложении и представить его нашим правительствам».
Трудящиеся Бельгии 

не сдаютсяП А Р И Ж , 28 декабря. (Т А С С ). И з Бельгии продолжают поступать сообщения о всеобщей забастовке, охватившей большинство районов страны. Как передают информационные агентства, вчера на улицах бельгийской столицы Брюсселя произошли столкновения бастующ их рабочих с вооруженной полицией. Когда полиция разгоняла демонстрантов, бастующие выкрикивали: «Долой Эйскенса!», «Бсеоб- щ ая забастовка до победного конца!».В  то время как несколько сот бастующих собрались около «народного дома», где помещается штаб-квартира социалистической партии, на боковых улицах были сосредоточены отряды конной и моторизованной полиции, вооруженной дубинками и бомбами со слезоточивым газом.Правительство Бельгии все шире использует войска для срыва забастовки. Вчера части парашютистов с пистолетами-пулеметами охраняли почтовые отделения, железнодорожные вокзалы и другие объекты в столице. По сведениям агентств, парашютистам отдан приказ разгонять пикетчиков.В  тесном контакте с властями действуют католические профсою

зы, которые проводят политику раскола рабочего движения. В  то время как профсоюзы, примыкающие к социалистической партии, призывают трудящихся стойко продолжать забастовочную борьбу, соглашатели из католических профсоюзов вступили в переговоры с правительством и, по имеющимся сведениям, подготавливают за спиной народных масс «компромисс» по вопросу о правительственном законопроекте об «экономии», явившемся причиной забастовки.Н а призывы соглашателей бастующие отвечают усилением борьбы. Порт Антверпен по-прежнему полностью парализован. Ш арлеруа выглядит, как осажденный город: на улицах —  жандармы и пикеты бастующ их, магазины работали в течение всего четырех часов по соглашению с забастовочным комитетом. В  городе Тонгре, близ голландской границы бастующие за- кры.чи почтовые отделения, прекратили работу литейщики.В  Льеж е состоялась мощная демонстрация, в которой приняло участие 15 тысяч бастующ их. Полицейские, преградившие путь демонстрантам, были вынуждены пропустить и х, и они прошли с красным стягом и пением «Интернационала».

Гигант Бхилаи во весь поднимаетсяростБ Х И Л А И , 26  декабря. Корреспондент Т А С С  В . М атяш  передает:Бхилайский металлургический комбинат, сооружаемый в Индии с братской помощью Советского Сою з а , стоит н ал ороге большой производственной победы. В  строй вступают последняя доменная печь, третья коксовая батарея, прокатный стан, сортовой стан «3 5 0 », пятая печь мартеновского цеха и смолоперегонный цех.История зарубежной металлургии, заявил корреспонденту Т А С С  главный инженер завода с советской стороны Н . В . Голдин, не знала примеров, чтобы за столь короткое время —  пять дней —  вводи- •пось такое число основных металлургических объектов. Бхилайцы могут гордиться выдающимися достижениями.Биение «сердца индийской индустрии», как назвал грандиозную советско-индийскую стройку премьер-министр Н еру, ощ ущ ается далеко от этого города металлургов. Отсюда во все уголки Индии уходят тяжелые железнодорожные составы с короткой надписью на вагонах — «Б хи лаи ». Эта марка дешевого и высококачественного металла уж е успела завоевать добрую славу не только в Индии, но и за ее пределами. Как известно, Индия, никогда прежде не имевшая в государственном секторе металлургических предприятий, экспортирует ныне продукцию бхилайского завода в такие высокоразвитые капиталистические страны, как Англия и Япония, а также в соседний Пакистан.В  эти дни, полные трудового подъема, в Бхилайнагаре часто можно услышать имя человека, внесшего большой личный вклад в дело становления новой отрасли индийской национальной экономики

— металлургии, —  главы Советского правительства Никиты Сергеевича Х р ущ ева. Это он во время своего первого визита в Индию в 1955 году предложил индийскому правительству экономическое и техническое содействие в сооружении металлургического гиганта. С е годня Бхилайский завод стал реальностью, символом нерушимой советско-индийской дружбы.Стальной гигант оснащен перво-» классным советским оборудованием, рассчитанным для  ̂ работы в тропических условиях. Три первоклассных прокатных стана поставил Уральский завод тяжелого машиностроения. Н а подмосковном заводе «Электросталь» изготовлен среднесортный стан «350». М осковский трансформаторный завод поставил трансформаторы. Этот список можно продолжить: Запорожский электромеханический. Московский кабельный, Невский завод имени Ленина, Луганский паровозостроительный, Красноярский машиностроительный.М еж ду советскими специалистами и индийскими инженерами, техниками и рабочими сложились отношения дружбы и сотрудничества. Советские люди охотно делятся опытом и знаниями со своими индийскими коллегами. Газета «Н агпур кроникл» в статье «Они отдали Бхилаи все самое лучшее» рассказывает о впечатлениях своего корреспондента, посетившего индустриальный гигант. « Я  спрашивал каждого встреченного мною человека, —  пишет корреспондент, — охотно ли советские инженеры обучают своих индийских друзей. И всегда мне отвечали удивленным восклицанием: — Н у, что за вопрос! И  затем следовал почти лирический рассказ о том, как щедро

советские друзья передавали свой опыт индийским рабочим и инженерам».Все советские специалисты, говорит Н . В . Голдин, работают отлично.Бхилайский металлургический завод — символ советско-индийской дружбы — растет и набирается сил. Сплоченный коллектив Бхилаи с честью выполняет обещание, данное Председателю Совета Министров С С С Р  Н . С . Хрущ еву и премьер-министру Республики Индии Д ж . Н еру во время их пребывания в Бхилаи, о завершении строительства основных объектов завода в 1960 г.
0«<><>с><><><><>с><><>с><>ек>с><> <><><><

„БАЛЛАДА О СОЛДАТЕ" 
на экранах Нью-ЙоркаНЬЮ-ЙОРК, 27 декабря. Корреспондент ТАСС Г. Васильев передает: В нью-йоркском кинотеатре «Мэрри Хилл» начал вчера демонстрироваться советский фильм «Баллада о солдате».Простая'история русского парня, отдавшего свою жизнь ради победы над фашизмом, глубоко волнует американских зрителей. Аудитория живо реагирует на события, изображаемые в кинокартине: зал напряженно замирает, следя за тем, как молодой солдат бежит от преследующего его танка; разражается аплодисментами, когда он подбивает фашистскую машину; многие зрители плачут,. когда Алеша прощается с матерью после краткой встречи.Демонстрация фильма в Нью-Йорке только началась. Она будет продолжаться как в этом, так и в более крупных кинотеатрах. Одияко уже первый день свидетельствует о несомненном успехе замечательного

советского фильма у  рядовых американцев. «Американская печать, познакомившаяся с «Балладой о солдате» на недавнем международном кинофестивале в Сан-Франциско, где фильм получил первый приз, дает ему высокую оценку. Газета «Нью-Йорк ге- ?>альд трибюн» относит «Балладу о солдате» к десяти лучшим фильмам, созданным в^мире в 1960 году. «Нью-Йорк тайме» отмечает «сильную антивоенную направленность фильма, сделанную в форме простой драматической истории солдата и девушки».Журнал «Сатердей ревью» пишет, что «основные достоинства фильма —  простота, юмор и человечность». Отмечая вкус и мастерство постановщика кинокартины Григория Чухрая, подкупающе правдивую игру Владимира Ивашова и Жанны Прохоренко, ж у р т л  подчеркивает, что «главной идеей фильма является торжество высоких человеческих качеств, несмотря на трагедию войны».
С  х с  ОТрадиционные матчевые встречи

Грызня в стане конголезских 
мятежников

Национализация голландских предприятий 
в ИндонезииД Ж А К А Р Т А , 27 декабря, голландских (Т А С С ). Как сообщает агентство Антара, правительство Индонезии национализировало семь бывших

фармацевтических предприятий в Дж акарте, Вогоре, Бандунге и других городах.
! ! Чудовищный вызов мировой общественности"■ П А Р И Ж , 27 декабря. (Т А С С ). К ак сообщает агентство Франс П ресс, сегодня утром в Сахаре на французско!! военно-испытательном полигоне Реггане был произведен взрыв ядерного устройства небольшой мощности.Б Е Р Л И Н . 27 декабря. (Т А С С ). Сообщение о взрыве в Сахаре третьей французской атомной бомбы вызвало среди общественности Г Д Р  волну возмущения. К ак передает агентство А Д Н , заместитель генерального секретаря Немецкого совета борцов за мир Рихард Ценкнер заявил: «Проведенный вопреки воле населения Африки взрыв атомной бомбы представляет опасность для, жизни и здоровья населения африканского континента».Р . Ценкнер призвал усилить борьбу за ликвидацию атомного и

Пулеметы 
против крестьянГ А В А Н А , 27 декабря. (Т А С С ). Как сообщает корреспондент агентства Пренса Латина из Тагусигаль- пы (Гондурас), автономная профсоюзная федерация Гватемалы обратилась ко всем профсоюзам и другим организациям с призывом готовиться к борьбе против «притеснений трудящ ихся, которые более невозможно переносить».В  сообщении указы вается, что это обращение было вызвано очередной расправой гватемальских властей с беззащитным населением. Группа полицейских, вооруженных пулеметами и бомбами .  со слезоточивым газом, ворвалась в поместье Эль-Пилар, близ города С ан -Х уан  Сакатепекес, арестовала 15 крестьян и жестоко избила их. В ся  «вина» крестьян состояла лишь в том, что они «предъявили свои требования» владельцам поместья.

водородного оружия и за всеобщее и полное разоружение.Председатель германо-арабского общества, министр Эрнст Ш ольц назвал взрыв атомной бомбы в С а харе чудовищным вызовом мировой общественности, предпринятым на пороге 1961 года.

Н Ь Ю -Й О Р К , 27 декабря. (Т А С С ). В  то время как в Восточной провинции Конго продолжает функционировать законное правительство республики, возглавляемое исполняющим обязанности премьер-министра Антуаном Гизен- гой, в леопольдвильском стане мятежников разгорается грызня за власть между отдельными группировками узурпаторов.Как сообщает корреспондент агентства Юнайтед Пресс Интер- нейшнл, мобутовский «комиссар юстиции» Л ихау заявил вчера, что путчисты намерены «сохранить власть своего правительства», каковым они считают «совет генеральных комиссаров», и даж е «если потребуется —  силой».Это заявление Л ихау вызвало.

как видно из сообщения, бурную реакцию со стороны другой группы незаконных претендентов на власть в Конго — мертворожденного «правительства И лео», которое в нарушение конголезских законов было самочинно назначено президентом К асавубу. В  сообщении отмечается, что на встрече, состоявшейся между представителями обеих группировок, «произошла стычка». Сторонники Касавубу настаивают на том, чтобы, начиная с нового года, мобутовский совет пёредал власть «правительству И лео», как это было обещано главарем путчистов. Однако, судя по последним заявлениям самого Мобуту, он намерен сохранить свой орган и возвести его в ранг «законного правительства».
И З В Е Щ Е Н И ЯТомский горком К П С С  доводит до сведения слушателей вечернего университета марксизма-ленинизма, что с 1 января 1961 года занятия в вечернем университете марксизма-ленинизма будут проводиться с  шести часов вечера.♦29 декабря 1960 года, в 6 часов

вечера, в актовом зале Томского медицинского института состоится заседание Томского областного хирургического общества совместно с научным обществом фтизиатров и терапевтов. С  докладами выступят врачи Н . П . Новосадова, А . Д; Паньшин. В . Ф . Фиш ер, К . Ф . Благовещенский, Ю . В . Ланцман.
П О Г О Д АПо сообщению Томского гидрометеорологического бюро, по области 29 декабря ожидается облачная погода с прояснениями, местами слабый снег, ветер юго-западный, 3 — 7 метров в секунду, температура по восточным . районам 10— 15, по остальным —  6 — 11

градусов мороза.30 декабря — 2 января по области —  облачная погода с прояснениями. временами снег, ветер 3 — 7 метров в секунду, температура ночью 13— 18, при прояснениях — 2 1 — 26, днем —  10— 15 градусов мороза.

Зональные состязания команд Томского, Ш егарского и Кожев- никовского районов по лыжному спорту вошли в традицию. Последние несколько лет они проходили в Ш егарском районе. А  «дома и стены помогают» —  ше- гарцы часто выходили победителями. Нынче встреча состоялась в Кожевниковском районе.Взм ах флажка — и лыжницы первого этапа женской эстафеты 3 X 3  км устремляются вперед. Томичка Потапова оказалась лидером бега. Подруги Гавриленко и Анисимова закрепили ее успех. Х о зяева лыжни довольствовались вторым местом.Началась мужская эстафета 4 X 5  км. Вперед вырывается шега- рец А . Черняев, на полпути его обгоняет томский спортсмен Лушников. С  этого момента томичи лидерства никому не уступают.

Значительно сильнее кожевниковских лыжников оказались ше- гарцы.Н а второй день состоялись лично-командные гонки женщин на 5 километров, мужчин — на 10 километров.^ Томички Анисимова и"'"' Гавриленко завоевали соответственно первое и второе места, В . Токмакова из Ш егарского

района —  третье. Cpei ди мужчин победителем стал учитель Курлекской средней школы Томского района перворазрядник Сидоров.Почетный вымпел и грамота областного союза спортобществ и организаций вручены команде Томского района. Ш егарским спорт

сменам присуждено второе место.
п. стоя к и н ,участниксоревнований.*»*Традиционные матчевые встречи лыжников прошли еще в трех зонах: в райцентрах Подгорном, Кривошеино, Йышкино-Троицком. Везде хозяева вышли победителями.

Первокурсники „наступают € €

Район поселка Степановна —  традиционное место лыжных состязаний томичей. Недавно здесь хозяйничали на лыжне студенты университета. К  назначенному времени явилось больше ста гонщиков. Соревнования эти являлись одновременно отборочными перед первенством областного с о  вета «Буревестника».Состязания принесли много неожиданностей. Отличились первокурс-Соревно1Ш 1 1ия акробатовД ва дня в спортзале общества «Динамо» (г. Томск) шли областные состязания по акробатике.Состязались юные акробаты —  воспитанники детских спортивных школ «Буревестника», «Т руда», Моря- ковского детдома, объединенного коллектива школ № №  5 и 7 города Томска.По другой программе выступали взрослые.Пожалуй, самый большой успех выпал на долю 12-летней Гали Яйцевой. Выполнив норму первого разряда, она стала чемпионкой области среди юных акробатов. Высоко оценили судьи выступление братьев Герасименко, представлявших детскую спортивную школу «Б ур е

вестника». Эта силовая тройка признана сильнейшей в области.Среди мужчин лидировал Э . Григорьянц из пединститута, выступавший по программе мастеров спорта, у  женщин —  Г . Камбуло- ва из политехнического института.В  заключение состоялись показательные выступления сильнейших акробатов.Соревнования показали, что акробатика в области ещ е не стала массовым видом спорта. Д о сего времени она не культивируется в детской спортшколе Томского гороно, в общ ествах «Спартак», «Динамо», Доме пионеров. в крупных коллективах физкультуры предприятий Томска.А . Ч Е Б А К О В , судья соревнований.

ники геолого-географического факультета. Кто из болельщиков и судей мог предугадать, что выступавший в юношеской группе Катаев на 10-километровой дистанции покажет лучшее время, чем Беликов —  победитель среди мужчин. А  разрыв солидный — 3 минуты!Когда контрольный пункт и, вместе с тем, половину трассы прошла Белова, многие прочили ее в чемпионки. Однако прогнозы не оправдались. Ее подруга Ципилева, стартовавшая последней, К' финишу обогнала 14 участниц из 16! Она прошла десять километров за 58 мин. 6 сек.

Н а сложной 15-километровой дистанции опять первенствовал «новичок» —  первокурсник геолого-географического факультета.Это бесспорный успех будущ их геологов и географов — победа в трех видах гонок, а на 5-километровой дистанции — все призовые места.Пановицина, защ ищ авш ая честь экономико-юридического факультета. оказалась сильнейшей в гонке на 5 километров.Общекомандное первенство выиграли с большим преимуществом студенты геологогеографического факультета.Г . В А С И Л Ь Е В .

t

Спартакиада динамовцевТрадиционными соревнованиями пострельбе из личного оружия началась зим- , няя спартакиада томских динамовцев. В  командном зачете в первой группе победили стрелки второго коллектива физкультуры (председатель тов. А р тамонов), а во второй группе —  пятого коллектива физкультуры (председатель тов. Попов).В  личном зачете добился успеха В . Скоро- спелов, установивший

новый рекорд областного совета общества «Динамо» —  он выбил 279 очков из 300 возможных. Превысила старый рекорд Бидаева, выбившая 88 очков из 
100.Следует отметить высокий уровень результатов, показанных участниками. 9 из них уложились в нормы первого разряда, 10 — второго.Впереди соревнования по лы жам, конькам, тяжелой атлетике.

О. М И Р Е Ц К И И .
Редактор В . А ,  К У З Ь М И Ч Е В .

Томский областной драматический театр имени В . П . Чкалова 29 декабря —  «Н ад Днепром». Начало спектакля в 7 часов вечера.
Кинотеатр имени М . ГорькогоВ клубе Т Э М И И Т а  (г. Томск, проспект имени Ленина, 76) работает филиал кинотеатра имени М . Горького.29 декабря — «Премьера отменяется». Сеансы: 9-50, 11-25, 1,2-35, 4-10, 5-45, 7-20, 8-55, 10-30.З а л  кинохроники 29 декабря — новый художественный фильм «Северная повесть». Сеансы: 10. 11-30, 1, 2-30, 4 , 5-30, 7-05, 8-40, 10-15.Кинотеатр имени И . Черных 29 декабря. Большой зал —  новый художественный фильм «Впереди крутой поворот». Сеансы: 9-40, 11-15, 12-50, 2-25, 4 , 5-35,7-10, 8-45, 10-20. Малый зал — «Северная повесть». Сеансы : 9-30, 11, 12-30, 2 . 3-30, 5, 6-30, 8 , 9-30, 11. . Дом культуры Т Э М З а  29 декабря —  «Четыреста ударов». Сеансы : 10, 12, 2 , 4 , 6 , 8, 

10. Дом офицеров29 декабря —  «Впереди крутой поворот». Сеансы: 10, 11-40, 1-20, 3 , 4-40, 6-20, 8 , 9-40.Клуб имени Сталина 29 декабря —  «Впереди крутой поворот». Сеансы: 4-30, 6-20, 8-10, 
10.

Томская областная контора по прокату к и н о ф и л ь м о ввыпускает с 29 декабря на экраны киноповесть

Автор сценария А . Мовзон.Режиссер-постановхцик Р . Викторов.Композитор Ю . Бельзацкий.В  ролях: Андрей — Л . Круглый; Татьяна — Р . Макагонова, Ирина — С . Павлова,' Петр —  Ю . Дедович и др.Производство киностудии «Беларусьф ильм », 1960 л.

ПРАВИЛА пожарной безопасности при устройстве  
новогодних елокД ля обеспечения пожарной безопасности в мес/гах устройства новогодних елок необходимо выполнить следующие противопожарные правила:1. Елку можно устанавливать в общественных зданиях не выш е. чем во 2-м этаж е, имеющем не менее двух выходов. Количество лиц, присутствующих в помещении, где установлена елка, не должно быть больше 15— 16 человек на каждые 10 квадратных метров пола.2. Елку необходимо прочно укрепить на устойчивом основании.3 . Елку следует, как правило, ставить посередине помещения, вокруг елки должен быть проход шириной не менее одного метра.4. В  помещении, где установлена елка, не разрешается покрывать полы коврами, дорожками и т. п. Ш торы  и пор<гьеры должны быть расположены от елки не ближе 2 метров.5. Освещение елки свечами категоричесюи запрещается.6. Освещение елки допускается только электрическое, с включением гирлянд в общую электросеть при помощи вилки, через штепсельную розетку с предохранителем. Временная элекггро- проводка от электрощитка не разрешается.7. Электролампы для освещения елки допускаются лишь напряжением до 18 волья.8. Подводка электрического тока к елке должна осуществляться исправным, хорошо изолированным проводом с изоляцией, рассчитанной на напряжение тока не ниже 380 вольт. Для гирлянд должен применяться провод с изоляцией, рассчитагщой на напряжение тока не ниже 220 вольт: применение звонкового и телефонного проводов воспрещается.9 . Категорически воспрещается применять для украшения елки целлулоидные изделия, не пропитанную огнезащитным составом вату и марлю.10. Пользование бенгальскими огнями и хлопушками не разрешается.11. Все выходы из помещений и зданий, коридоры, лестницы должны быть свободными.12. Должно быть установлено дежурство ответственных лиц у выходов из зала, где установлена елка, и в самом зале.13. Помещение, где находится елка, должно быть обеспечено средствами пожаротушения: бочками с водой и огнетушителями.14. Ответственность за пожарную безопасность при устройстве новогодней елки возлагается на руководителя прадприятая. учреждения или организации.Томское добровольное пожарное общество.

Администрация, партийная, профсоюзная и комсомольская организации конструкторского бюро электромашиностроения совнархоза выражают глубокое соболезнование Абрамову Альберту Кузьмичу по поводу смерти его отцаА Б Р А М О В А  Кузьмы Григорьевича.
Комбинату производственных предприятий требуются: кассир, слесари-ремонтники, кочегары.Обращаться: г. Томск, проспект имени Ленина, 207. 2 — 2Управлению местной промышленности требуются: инженеры-техники (знающие'деревообработку) нмеханик.Обращ аться: п. Томск, переулок Батенькова„ 3 , отдел кадров.
Г р -н  В о ск р есен ски й  О лег Павло

в и ч, п р о ж и ваю щ и й  в г. То м ске, про
с п е к т  и м ен и  К ир о ва, 39, к в . 54, воз- 
буж дает дело о р асто рж ен и и  брака 
с гр -к о й  В о скр есен ско й J Ii^ o B b io  
А ле ксан д р о вн о й , п ро ж и ваю щ ей  там 

ж е. Дело п о д леж и т рассм о тр ен ию  в 
Том ском  городском  народном  суде.

Г р -н  О лин Д м и тр и й  В лади м ирович, 
пр о ж и ваю щ и й  в  г , То м ске, ул и ц а  
О лега Кош евого, 5 2, к в , 2 »  возб уж 
дает дело о р асто р ж ен и и  б р а ка  с  
гр -к о й  О линой Лю дм илой А лексеев
ной, .пр о ж иваю щ ей в То м ской обла
сти , п о село к Н о в ы й , у л и ц а  П ятая, 
13 . кв . 2.

Дело п о д леж и т р ассм отрению  в нач 
родном суд е г . То м ска,

Г р -к а  Л отова А н н а  И л ь и в и ч в а , про^ 
ж и в а ю щ а я  в  г.. То м ске, у л и ц а  У р и ц , 
кого. 2 2, к в . 3 , возб уж д ает д ето  о рас
то р ж е н и и  б р ака с  гр -н о м  Л отовы м  
Геннадием  Гур ь е в и чем ,

Дело по д леж ит рассм о тр ен ию  в 
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